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LE REPOS SAINT-FRANÇOIS D’ASSISE 
UN APPROCCIO UMANO  

Teresa Di Palma Melchior 514 236-2011

Langelier 
Radisson

LLaa  PPaassqquuaa 
entra nei nostri cuori con sentimenti  

di speranza, di fede, di fiducia e di amore.   
Attraverso l’allegria e la semplicità,  

riusciamo a capire meglio noi stessi e a  
comprendere di più i valori della vita.  

A tutti auguriamo  
Buona Pasqua in pace e armonia… 

 
Teresa Di Palma Melchior 

Delegata alle comunicazioni  

 

Alain Chartier 
Direttore generale, 

la direzione e tutto il personale di RSFA 

Il nostro pensiero e le nostre preghiere 
sono rivolte all’Ucraina che in questo 

momento difficile ha bisogno di 
sostegno da parte di tutti noi.  
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Dalla Nostra Redazione
alle vostre famiglie

Dalla redazione
Dalla redazione

e tutti i nostri collaboratori
e tutti i nostri collaboratori

Buona Pasqua
Buona Pasqua

Michelangelo
(1475-1564)

in Vaticano
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Con l’arrivo della Pasqua e la primavera sembra che ci sia 
un risveglio della natura e anche dell’essere umano. La 
Pasqua è considerata da milioni di Cristiani intorno al mondo 
come la festa della pace per eccellenza. Non è purtroppo 
cosi in diversi paesi del mondo e per diverse ragioni. I 
conflitti armati – come se non sarebbe bastato il flagello 
del COVID 19 – continuano come se nulla fosse. Questa 
è sicuramente una contradizione che non può essere 
dimenticata e la Festa della Pasqua ci offre l’opportunità 
di riflettere e allo stesso tempo di essere grati di vivere 
in un paese libero, democratico e pacifico. Certe volte è 
importante fare queste riflessioni perché ci permettono 
di mettere in prospettiva tante altre cose che di fronte 
a contradizioni umane come quella della guerra, della 
fame e della povertà, fanno sembrare i nostri problemi 
un granello di sabbia. Ecco, celebrare la Pasqua 
significa anche riflettere sui nostri traguardi, 
sulle situazioni positive 
e soprattutto sulle 
nostre proprie 
situazioni.  I temi 
della Pasqua 
ci invitano a 
riflettere sul 

vero senso della libertà e sulla possibilità di rinascita e 
riscatto che la vita offre ad ognuno di noi. Ci esortano in un 
certo modo ad onorare il senso della vita e a celebrare i riti di 
passaggio così importanti per la nostra evoluzione. Entrando 
in connessione con la natura durante il periodo pasquale 
sperimentiamo il passaggio dalle stagioni fredde a quelle 

calde e la rifioritura di ciò che ci circonda. Ed è in 
questo modo cari lettori e amici della Voce, 
che vogliamo estendere a tutti Voi i nostri 
migliori Auguri per una Pasqua passata 
con i Vostri cari e alla luce di riflessioni 
positive con la speranza che il pensiero 
ad alcune realtà si possa tramutare per 
tutti un giorno di pace e di serenità per 

ciascuno di voi individualmente. Dalla 
nostra redazione alle vostre 

famiglie Vi Auguriamo 
una Felicissima Pasqua 

passata con i Vostri 
Cari e all’insegna 

della pace che 
questo mondo ha 
tanto bisogno.
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EDITORIALE

Carissimi lettori,

Vi auguro una buonaprimavera, ed invio gli auguri di una serena Pasqua a nome 
mio personale e di tutto il team editoriale. 
La copertina della Voce Euro-Canada è dedicata a Barry F. Lorenzetti, Presidente, 
CEO e Fondatore di BFL Canada. 
Abbiamo dato l’addio all’ex Ambasciatore d’Italia in Canada, Francesco Paolo Fulci, 
e lo ricordiamo anche su queste pagine come un uomo giusto, straordinariamente 
capace e che già ci manca tanto.  
Ricordiamo anche che dalle statistiche internazionali il Canada è il miglior paese al 
mondo: noi italocanadesi lo sappiamo bene e abbiamo fatto tanto per il progresso 
di questo paese. Questo traguardo è merito anche nostro é La Voce con la sua 
missione ne ha premiato oltre 400 protagonisti  in questi ultimi 40 anni! 
Sono numeri ricchi di pagine e di notizie, e sono certo che potrete trovare tanti 
argomenti di vostro interesse, dall’economia agli affari alla comunità italocanadese 
ed italoamericana, dalle ricette ed enogastronomia a politica, sport e tecnologia. 
Il Quaderno vede invece “in prima” Giovanni Mazzei, il tenore di Pietrapaola che sta 
conquistando sempre più consensi in Italia ed all’estero. E’ stato tra i protagonisti 
anche dell’inaugurazione del Maggio Fiorentino di cui parliamo diffusamente in 
queste pagine. Continueremo a seguire, come abbiamo fatto negli scorsi numeri, 
la sua straordinaria carriera. 
Sempre nel Quaderno, leggerete tanto altro sulla cultura italiana e le nostre regioni 
di provenienza.

Cari lettori, concludo augurandovi nuovamente Buona Pasqua, 
a voi ed ai vostri famigliari. 

Che siano giorni di pace e di serenità. 

Arturo Tridico 
editore “La Voce”



Barry F. Lorenzetti est un entrepreneur, un bâtisseur et 
un dirigeant d’entreprise oeuvrant dans l’industrie de 
la gestion de risques et du courtage d’assurance au 

Canada.  Ses amis les plus intimes vous diront qu’il est aussi 
un philanthrope discret et un homme qui accorde beaucoup 
d’importance à l’implication communautaire.

Sous sa direction, BFL Canada est devenue une société de premier 
plan dans le domaine de l’assurance au Canada.  L’entreprise 
a connu une croissance extraordinaire; M. Lorenzetti dirige 
maintenant plus de 1100 professionnels répartis dans 23 villes à 
travers le pays, et par le biais d’un partenariat international avec 
Lockton Global LLP, est représentée dans plus de 140 pays dans 
le monde.   Il est de la plus grande importance pour M. Lorenzetti 
qu’après plus de 30 ans, BFL Canada soit toujours détenue et 
gérée par ses propres employés.

M. Lorenzetti se consacre au service communautaire et à l’appui 
d’organismes caritatifs depuis de nombreuses années.  Plus 
récemment, il a décidé de réaliser un projet qui lui tient à cœur 
: la création de la Fondation Barry F. Lorenzetti adressant la 
progression de la santé mentale au Canada.

Fervent défenseur de l’équité, la diversité et l’inclusion dans le 
monde des affaires, M. Lorenzetti a récemment fait un don à 
l’université Concordia afin de soutenir la création du tout premier 
Centre consacré aux femmes dans le monde des affaires : 
le Centre d’entrepreneuriat et de gestion au féminin Barry F. 
Lorenzetti, qui a pour but d’offrir un carrefour d’expertises et de 
recherche pour les femmes entrepreneuses et gestionnaires tout 
en soutenant la recherche, l’apprentissage et le leadership au 
féminin.  En outre, il permettra d’offrir des bourses d’études et de 
recherche aux étudiantes.

Par ailleurs, depuis plusieurs années déjà, et en relation à son 
amour du hockey, M. Lorenzetti s’engage aussi auprès de Hockey 
Canada.  Il siège notamment au conseil d’administration de la 
Fondation Hockey Canada.

Très fier de son héritage italien, M. Lorenzetti a créé Divertissement 
MAGJUSJEN pour promouvoir les œuvres du célèbre dramaturge, 
acteur et réalisateur Vittorio Rossi. Grâce à des liaisons et à des 
partenariats avec divers chefs de file de la communauté des 
affaires italienne et au-delà, ils partagent un objectif commun 
d'offrir au public montréalais du théâtre et des films en direct qui 
reflètent des thèmes universels enracinés dans le patrimoine 
italien, tout en réinvestissant une partie du produit net dans un 
certain nombre d'organisations italiennes montréalaise.

M. Lorenzetti est père de trois jeunes adultes accomplis dont il 
est très fier, Maggie, Justin et Jenna. Il lui tient particulièrement à 
cœur de leur transmettre le sens de l’implication communautaire 
dont il a lui-même été imprégné à travers sa propre éducation.
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PERSONNAGE DU MOISPERSONNAGE DU MOIS

Barry F. LorenzettiBarry F. Lorenzetti

En collaboration avec Susan Dabrowski



Barry F. Lorenzetti is an entrepreneur, builder and 
corporate leader in the insurance industry in Canada, 
and as those closest to him can attest, he is a discreet 
philanthropist and a man deeply aware of the importance 

of community service.

Under his leadership, BFL Canada has become a Canadian 
powerhouse in the field of insurance.  BFL Canada has enjoyed 
extraordinary growth; so much so that Mr. Lorenzetti now oversees 
a firm of over 1,100 employees in 23 offices across the country 
and, as a partner in an international venture, Lockton Global 
LLP, is represented in over 140 countries worldwide.  Of utmost 
importance to Mr. Lorenzetti is the fact that after more than 30 
years, BFL Canada continues to be owned and operated by its 
own employees across Canada.  

Mr. Lorenzetti has been heavily involved in community service 
and supporting charitable organizations for many years, as well as 
sitting on a range of boards.  More recently, he decided to carry out 
a project that is dear to his heart, which is the creation of the Barry 
F. Lorenzetti Foundation addressing the advancement of mental 
health in Canada.

Mr. Lorenzetti, as a firm believer in equity, diversity and inclusion 
in the business world, recently made a significant donation to 
the campaign for Concordia University to create the first-ever 
Women in Business Centre. The Barry F. Lorenzetti Centre for 
Women Entrepreneurship and Leadership aims to provide a hub 
of expertise and research for women entrepreneurs and leaders 
while supporting women’s research, learning and leadership. In 
addition, it will make scholarships and fellowships available to 
students.

For several years now, and in keeping with his lifelong love of 
hockey, he has also been involved with Hockey Canada and sits 
on the Board of the Hockey Canada Foundation.  

Being very proud of his Italian heritage, Mr. Lorenzetti created 
MAGJUSJEN Entertainment to promote the works of renowned 
playwright, actor and director Vittorio Rossi. Through liaisons and 
partnerships with various leaders throughout the Italian business 
community and beyond, they share a common objective of bringing 
live theatre and film to Montreal audiences that reflect universal 
themes rooted in Italian heritage, while reinvesting a portion of 
the net proceeds back into a number of Italian Montreal-based 
organizations.

Barry Lorenzetti is the proud father of three accomplished young 
adults, Maggie, Justin and Jenna. It has always been of the utmost 
importance to him to instill in them the same sense of community 
his own upbringing impressed upon him.

Barry F. Lorenzetti è un imprenditore, costruttore e leader 
aziendale nel settore assicurativo in Canada. 
Come sa bene e può testimoniare direttamente 
chi lo conosce, è un filantropo discreto e un uomo 

profondamente consapevole dell'importanza del servizio alla 
comunità.

Sotto la sua guida, BFL Canada è diventata una potenza canadese 
nel campo delle assicurazioni. 
BFL Canada ha avuto negli anni una crescita straordinaria; 
tanto che oggi Barry Lorenzetti è a capo di un'azienda di oltre 
1.100 dipendenti in 23 uffici in tutto il paese e, come partner in 
un'impresa internazionale, Lockton Global LLP, rappresentata in 
oltre 140 paesi nel mondo. 
Della massima importanza per Lorenzetti è il fatto che dopo oltre 
30 anni, BFL Canada continua ad essere di proprietà e gestita dai 
propri dipendenti in tutto il Canada.

Barry F. Lorenzetti è protagonista nella filantropia, e sempre a 
servizio della comunità, supportando organizzazioni di beneficenza 
per molti anni e facendo parte di tanti boards. 
Più recentemente, ha deciso di realizzare un progetto che gli sta 
a cuore, ovvero la creazione della Fondazione Barry F. Lorenzetti 
che si occupa del progresso della salute mentale in Canada.

In quanto convinto sostenitore dell'equità, della diversità e 
dell'inclusione nel mondo degli affari, ha recentemente fatto una 
donazione significativa alla campagna della Concordia University 
per creare il primo “Women in Business Center". 
Il Barry F. Lorenzetti Center for Women Entrepreneurship and 
Leadership mira a fornire un centro di competenza e ricerca per le 
donne imprenditrici e leader, sostenendo nel contempo la ricerca, 
l'apprendimento e la leadership delle donne. Inoltre, metterà a 
disposizione borse di studio e altre forme di sostegno.

Da diversi anni, e in coerenza con la sua straordinaria passione 
per l'hockey, è stato anche coinvolto in Hockey Canada e fa parte 
del consiglio di amministrazione della Hockey Canada Foundation.

Essendo molto orgoglioso della sua eredità italiana, il Sig. 
Lorenzetti ha creato MAGJUSJEN Entertainment per promuovere 
le opere del famoso drammaturgo, attore e regista Vittorio Rossi. 
Attraverso collaborazioni e partnership con vari leader della 
comunità imprenditoriale italiana e non solo, viene condiviso 
l'obiettivo di portare teatro e film dal vivo al pubblico di Montreal. 
Un patrimonio culturale che riflette temi universali radicati nella 
cultura italiano, reinvestendo una parte dei proventi della rete in 
varie organizzazioni italiane con sede a Montreal.

Barry Lorenzetti è orgoglioso padre di tre giovani adulti: Maggie, 
Justin e Jenna. 
È sempre stato della massima importanza per lui trasmettere loro 
lo stesso senso di comunità che la sua stessa educazione gli ha 
impresso.
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PERSON OF THE MONTHPERSON OF THE MONTH PERSONAGGIO DEL MESEPERSONAGGIO DEL MESEEn collaboration avec Susan Dabrowski
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NECROLOGIONECROLOGIO

Ricordo con commozione e gratitudine 
l’Ambasciatore Francesco Paolo Fulci, 
deceduto a Roma il 21 gennaio di 
quest’anno. 

Ci ha lasciato a 90 anni dopo una vita a 
servizio delle istituzioni e degli italiani, 
in patria ed all’estero. 
E’ stato un diplomatico italiano tra i 
più noti ed apprezzati, con molteplici 
incarichi. 
Studiò alla Columbia University di 
New York, poi conseguì il prestigioso 
Diploma dell’Accademia di diritto 
internazionale a L’Aia e ha frequentato 
il Collegio d’Europa di Bruges in 
Belgio, in preparazione del concorso 
diplomatico.
E’ stato poi, tra i tanti incarichi di 
prestigio, dal 1980 al 1985 Ambasciatore 
d’Italia in Canada e dal 1985 al 
1991,Rappresentante Permanente 
d’Italia alla NATO a Bruxelles.Nel 
1993 viene nominato Rappresentante 
permanente d’Italia alle Nazioni Unite, 
fino al 1999. Nel gennaio del 1999 
venne eletto all’unanimità presidente 
del Consiglio economico e sociale 
(ECOSOC), dopo aver ricoperto, l’anno 
prima, il ruolo di vice presidente.
Inaugurò nel mese di Ottobre 1983 
la prima Biennale della nascente 
Federazione dei  Calabresi del 
Canada all’Holiday Inn di Ottawa con 
120 presidenti e delegati di club ed 
associazioni. 
Fu un grande maestro per me all’epoca 
neo Consultore in politiche di Lavoro 
e emigrazione della Regione Calabria 
in Canada, fu  punto di riferimento e 

ADDIO ALL’AMBASCIATORE FRANCESCO PAOLO FULCI
sempre capace di indirizzare consigli e 
guida per La Voce e per le Biennali dei 
Calabresi in Canada. 
Ha ricevuto diverse Lauree ad 
Honorem sia in Canada che negli 
Stati Uniti, decorazioni importanti da 
altri Stati, come la Legione d’Onore 
francese e l’Ordine Piano della Santa 
Sede, ed era cittadino onorario di sei 
Comuni, in Italia ed all’estero. 

Mi unisco a tutto il nostro team 
editoriale, per porgere le nostre sentite  
condoglianze alla  sua famiglia.

Arturo Tridico
Editore “La Voce Euro-Canada”  
e «La Voce USA”

Foto in memoria dell’inaugurazione con la presenza dell’Ambasciatore S.E.Fran-
cesco Paolo Fulci per uno degli  eventi piu’ nobili e significativi  delle politiche in 
Emigrazione della Regione Calabria in Canada, proposta ta dal Consultore Arturo 
Tridico e Presidente  della Federazione  (FACE) patrocinato dal Governo Cana-
dese (Ministero del Multiculturalismo) realizzando così la prima Biennale delle 
Associazioni Calabresi del Canada a Ottawa,Ospiti anche Il Sindaco di Catanzaro 
Avv. Marcello Furriolo,Dott Oldani Mesoraca per i Calabresi nel Mondo di Sover-

ato, il Presidente  della Provincia di Cosenza 
Avv.Francesco Fiorino, tutti in foto in con-
versazione con la presenza anche di alcuni 
Presidenti ;  Orlando Tridico per i Calabresi 
di Sault Ste Marie Ont. Franco Nicastro Co-
ordinatore  della Biennale e per i Calabresi 
di Ottawa,Nicola Vitale per la Penisola del 
Niagara, Dott Mario Caligiure Varano..Presi-
dente Eletto  della FACE Canada e Franco 
Preiano Presidente per l’ Ontario.
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Care concittadine, cari concittadini, canadesi del Québec e 
delle Provincie Atlantiche,
questa sarà la terza Pasqua che ci apprestiamo a celebrare 
in periodo di pandemia.
Fortunatamente la situazione è, oggi, molto diversa 
rispetto a quella vissuta negli ultimi due anni. Grazie 
agli straordinari progressi della ricerca scientifica e alla 
campagna vaccinale ma anche ai sacrifici, alla disciplina, 
al senso del dovere di cui abbiamo dato prova, la fase 
epidemiologica emergenziale sembra essere rientrata, 
tanto in Italia quanto in Canada.
Tuttavia la pandemia è ancora tra di noi. Quanto 
vediamo accadere in altri luoghi del globo ci spinge a 
continuare ad improntare la nostra condotta quotidiana 
alla massima prudenza e adottare gradualità nelle scelte 
comportamentali anche individuali.
Personalmente guardo con molta attenzione quanto sta 
avvenendo in questi giorni nella città di Shanghai, dove ho 
iniziato la mia carriera all’estero - in veste di Console - 18 
anni fa. Da lì mi pare ci arrivi un chiaro monito sulla necessità 
di continuare a rispettare le norme comportamentali contro 
il contagio che conosciamo bene. Evitiamo dunque i posti 
affollati e gli assembramenti. Indossiamo la mascherina, 
soprattutto al chiuso. Manteniamo il distanziamento 
sociale il più possibile, laddove necessario. Laviamoci o 
disinfettiamoci le mani di frequente. Questi nostri piccoli 
sforzi quotidiani continuano ad essere la prima solida linea 
di difesa contro un’ulteriore propagazione del virus.

Mi sento di esortare tutti/e a dare prova, in questi giorni, 
di ulteriore pazienza e celebrare questa, che è la maggiore 
ricorrenza per la Cristianità - tra le più amate della nostra 
tradizione e una festa abitualmente condivisa - usando 
massima cautela, attenzione e sobrietà. In questi giorni 
diamo prova concreta della nostra solidarietà alle persone 
meno fortunate, sole, anziane, malate, lontane. Facciamo 
arrivare loro il nostro affetto, la nostra amicizia, la nostra 
attenzione con gesti semplici ma pieni di significato, come 
donare una leccornia pasquale o un addobbo colorato o 
fare una telefonata di auguri.
La primavera che accompagna questa festività ci riempie il 
cuore di speranza per il prossimo futuro facendoci guardare 
al domani con rinnovata fiducia e crescente ottimismo.
Al Consolato Generale d’Italia a Montréal restiamo al vostro 
fianco per offrirvi servizi efficienti e al passo con i tempi. 
Potete sempre contare su di noi.
Insieme alla mia Squadra formulo a voi e alle vostre famiglie 
- dal cuore - i più sentiti auguri per una Serena Pasqua, di 
rinnovamento e rinascita.
La vostra Console Generale e Rappresentante Permanente 
d’Italia all’ICAO

La vostra Console Generale  
e Rappresentante Permanente  

d’Italia presso l’ICAO, 
Silvia Costantini

PasquaAuguri di
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VERTICE NATO E G7: GIOVEDI’ 24 MARZO GIORNATA VERTICE NATO E G7: GIOVEDI’ 24 MARZO GIORNATA 
FONDAMENTALE PER LA POLITICA INTERNAZIONALEFONDAMENTALE PER LA POLITICA INTERNAZIONALE

Giovedì 24 marzo è stato il giorno di Joe Biden 
in Europa e del G7. Triplice appuntamento per il 
presidente Usa: il vertice Nato in mattinata, nel 
pomeriggio riunione del G7 e a seguire Consiglio 
Europeo.  

Nato
Al termine del vertice dell’Alleanza Atlantica, la NATO, 
Biden ha ribadito che «la Nato è forte e unita come non mai. 
Proteggeremo ogni centimetro del territorio dell’Alleanza». 

E il segretario Jens Stoltenberg si è detto «preoccupato» circa 
la possibilità che Mosca cerchi un pretesto per l’utilizzo di armi 
biologiche e nelle conclusioni del vertice la Nato ha detto di 
avere messo in campo una maggiore preparazione in caso di 
attacchi di tipo nucleare o chimico.

Scambio di accuse a distanza invece tra l’Alleanza e la Cina. 
Il segretario generale della Nato ha rivolto un nuovo invito 
a Pechino a condannare l’invasione chiedendo di non dare 
supporto militare a Mosca. Secca la replica cinese, con 
l’accusa alla Nato di «diffondere disinformazione»

Gli Stati Uniti hanno annunciato oltre un miliardo di dollari 
di assistenza umanitaria a sostegno degli ucraini colpiti 
dall’invasione della Russia. «Questi fondi forniranno 
cibo, riparo, acqua potabile, medicinali ed altre forme di 
assistenza», ha reso noto la Casa Bianca in un comunicato. 
Nel frattempo, in occasione del G7, la Ue ha anche annunciato 
lo stanziamento di altri «320 milioni di dollari destinati ad un 
fondo a sostegno a democrazia e diritti umani in Ucraina e nei 
Paesi confinanti”.

Con gli alleati della Nato, Joe Biden ha discusso il rafforzamento 
della difesa, soprattutto sul fianco orientale dell’alleanza: «Il 
nostro comunicato congiunto dice chiaramente che la Nato è 
forte e unita come non mai”. 

I nuovi quattro gruppi di battaglia in Slovacchia, Romania, 

Bulgaria e Ungheria sono un «forte segnale che insieme 
difenderemo e proteggeremo ogni centimetro del territorio 
della Nato. Fra ora e il vertice Nato di giugno metteremo a 
punto piani per ulteriori forze per rafforzare la difesa della 
Nato. Adotteremo un aggiornamento del Strategic Concept 
per assicurare che la Nato sia pronta a far fronte a ogni sfida 
in un contesto di sicurezza nuovo e più pericoloso”.

G7
Al termine della riunione, i grandi del G7 hanno detto di essere 
pronti ad adottare nuove sanzioni e continuare a lavorare per 
evitare che quelle già decise vengano aggirate anche con la 
vendita di oro da parte della banca centrale russa. I leader 
del G7 hanno anche concordato di impedire ogni transazione 
con la Banca centrale russa. Lo riferisce un alto funzionario 
americano anticipando i contenuti del documento finale del 
vertice. I Paesi del G7 intanto si apprestano a mettere in guardia 
il presidente russo Vladimir Putin sull’uso di armi chimiche o 
nucleari in Ucraina: è quanto emerge dal comunicato finale 
dell’incontro, riportato dall’agenzia Bloomberg. 

I leader del G7 hanno poi concordato di impedire ogni 
transazione con la Banca centrale russa.

I leader dei sette paesi si impegnano a continuare a imporre 
«severe conseguenze» sulla Russia con l’attuazione delle 
sanzioni già decise e sono pronti ad adottare ulteriori misure. 

I leader del G7 hanno chiesto alle organizzazioni internazionali 
di rivedere i loro rapporti con la Russia, ha riferito un 
alto funzionario Usa parlando con i giornalisti al seguito 
del presidente americano Joe Biden. «Il G7 è compatto 
nel chiedere alle organizzazioni internazionali e ai forum 
multilaterali di non proseguire le loro arrività con Mosca come 
se niente fosse», ha sottolineato il funzionario. Secondo il 
Financial Times il G7 intende impedire alla Russia di vendere 
il suo oro nel tentativo di contrastare gli sforzi della Banca 
centrale russo di sostenere il rublo e aggirare le sanzioni.

© NATO

G7 - NATO
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UN AGGIORNAMENTO DAL ON.LE TONY LOFFREDA
SENATORE CANADESE ELITE

 Molte famiglie e studenti canadesi si stanno ancora godendo 
le Vacanze di Marzo. Alcuni bambini si trovano sulle piste da sci 
e si godono le fantastiche attività invernali canadesi, altri stanno 
visitando familiari che non vedevano da tempo, mentre altri ancora 
vanno al cinema per la prima volta dopo diversi mesi.
 Nel frattempo, dall’altra parte del mondo, i bambini ucraini non 
sono così fortunati. Non si chiedono se oggi faranno lo sci, lo 
snowboard o lo slittino. Mentre molti studenti canadesi “temono” 
il ritorno a scuola la prossima settimana, i bambini ed i genitori 
in Ucraina vorrebbero tanto essere così fortunati. Invece, stanno 
combattendo per la loro vita a causa della costante e sempre più 
larga minaccia russa sulla sovranità territoriale dell’Ucraina.
L’invasione riprovevole e senza nessuna provocazione 
dell’Ucraina da parte del presidente Putin ci ricorda che pace, 
libertà e democrazia sono concetti fragili che non devono mai 
essere presi sotto gamba. I civili vengono uccisi, le comunità 
razziate, gli ospedali dei bambini bombardati, mentre il presidente 
Putin insiste che sta proteggendo il popolo ucraino dagli estremisti 
e dall’oppressione. Le sue affermazioni sono false. L’Ucraina è 
una democrazia indipendente e vivace.
 Quanto siamo fortunati a vivere in una società libera e 
democratica come quella canadese, dove abbiamo la libertà, anzi 
il lusso, di andare al cinema o di andare a trovare la famiglia e gli 
amici!
 Le conseguenze umanitarie di questa guerra sono di ampia 
portata e dureranno a lungo. La distruzione e gli effetti di questo 
conflitto si faranno sentire per decenni. Per molti canadesi, in 
particolare coloro che sono fuggiti dai paesi d’origine come rifugiati 
o per sfuggire a guerre, conflitti o povertà, la situazione in Ucraina 
è molto familiare e riporta alla memoria ricordi di angoscia e di 
dolore.
 Per quanto mi riguarda, non posso fare a meno di pensare ai 
miei genitori che sono nati in Italia: mio padre poco prima della 
Seconda guerra mondiale, nel 1937, mia madre durante la guerra, 
nel 1941. Mio nonno, che non ho mai conosciuto, è morto alla fine 
della guerra, quando mia madre aveva appena quattro anni. Le 
difficoltà di crescere in un paese devastato dalla guerra, senza 
suo padre, sono state enormi per mia madre e, anche se non ne 
parliamo spesso, quegli anni hanno lasciato in lei delle cicatrici 
profonde. Ho sempre ammirato la forza e la determinazione di mia 
nonna materna, che ha cresciuto da sola sette figli nella povertà. 
Attraverso i sacrifici, il duro lavoro, la fede e la perseveranza, ha 
fatto sempre in modo che alla sua famiglia non mancasse nulla. 

Mia madre, per molti versi, è la personificazione di sua madre.
Vent’anni dopo la Seconda guerra mondiale, l’Italia versava 
ancora in gravi difficoltà. La vita non era facile per molti italiani e 
così i miei genitori hanno preso la difficile decisione di lasciare la 
madrepatria e cercare migliori opportunità in Canada. Con pochi 
soldi e averi, sono riusciti a raggiungere Montréal, dove si sono 
integrati nella Comunità, hanno cresciuto una famiglia ed hanno 
contribuito alla prosperità del nostro paese. Il Canada ha regalato 
loro questa opportunità.
 Storie come questa esistono in tutti gli angoli del nostro Paese. 
Siamo stati, e continuiamo ad essere, uno dei paesi più accoglienti 
al mondo e terra di immigrati, molti dei quali hanno scelto il Canada 
come porto sicuro, lontano da conflitti, guerre e tirannie.
 E ora il Canada ha l’opportunità, ancora una volta, di fare ciò 
che sa fare meglio: aprire amabilmente i suoi confini agli Ucraini 
alla ricerca di sicurezza e rifugio.
 Gli ultimi dati ci mostrano che più di 3 milioni di Ucraini sono 
già fuggiti dal paese, ovvero circa il 7% dell’intera popolazione, 
con due terzi dei rifugiati in Polonia. C’è un’immensa pressione 
internazionale sugli alleati dell’Ucraina affinché facciano di più 
per aiutare il suo popolo, motivo per cui accolgo con favore la 
decisione del governo canadese di investire altri 117 milioni di 
dollari nel nostro sistema di immigrazione per facilitare e accelerare 
ulteriormente il trattamento delle domande dei rifugiati Ucraini, 
senza compromettere l’integrità degli altri flussi di immigrazione.
 Molti di noi, me compreso, ci sentiamo impotenti di fronte a 
questa tragedia. Siamo stati tutti sopraffatti dalla complicata 
situazione in cui si trova popolo ucraino ed in tanti hanno fatto 
fronte comune per offrire supporto, finanziario o di altro tipo. Il 
governo ha recentemente annunciato che sta incrementando da 
10 a 30 milioni di dollari la sua promessa di pareggiare i fondi 
donati al Fondo Umanitario Ucraino della Croce Rossa. 
 Mi auguro che i Canadesi, se possono permetterselo, possano 
contribuire al Fondo che sosterrà, tra le altre cose, le persone in 
fuga dal paese.  Tutti noi conosciamo qualcuno che, una volta 
nella vita, ha beneficiato del nostro sistema di immigrazione e 
della premurosa reputazione del Canada. Dobbiamo pensare a 
loro, mentre apriamo le nostre braccia ed il nostro cuore ai rifugiati 
ucraini.

Onorevole Tony Loffreda
Senatore canadese indipendente (Québec)

Quanto siamo fortunati!

L’HONORABLE │ THE HONOURABLE

Sénateur indépendant │ Independent Senator (Québec)

613-943-5694 │tony.loffreda@sen.parl.gc.ca │www.sencanada.ca
418 – Édifice Victoria Building, Ottawa, Ontario (Canada), K1A 0A4

Tony Loffreda, CPA

Buona Pasqua
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MESSAGGIO DELLA PRESIDENTE 
E DEL DIRETTORE GENERALE

DEL CRAIC

CORSI SULL’UTILIZZO DEI TABLET NEI CLUBS DE L’ÂGE D’OR DEL CRAIC

In occasione della Santa Pasqua vogliamo rivolgere gli auguri più sinceri del CRAIC a tutti i membri
della Comunità Italo-Canadese di Montréal.

In questo periodo che simboleggia il rinnovamento, auguriamo a tutti gli anziani di riprendere i loro incontri 
e le loro attività in compagnia dei familiari e degli amici per una primavera di pace e felicità.

Che l’ideale di fratellanza che anima il CRAIC e i suoi clubs possa rafforzarsi e vincere su tutte le divisioni!

Buona Pasqua a tutti!

Me Maria R. Battaglia Ad E 
Presidente

Claudio Rocchi
Direttore Generale

L’arrivo della recente pandemia ha dato un colpo di 
acceleratore alla transizione delle comunicazioni e dei servizi 
verso il mondo digitale. Questo ha permesso a gran parte della 
popolazione di accedere a molti servizi (come quelli bancari, 
quelli relativi al proprio dossier sanitario o ad altri servizi della 
pubblica amministrazione) via internet direttamente dalla 
propria casa. 

Questa trasformazione si è affermata rapidamente nella 
società lasciando le opzioni tradizionali come una seconda 
scelta che comporta spesso e volentieri lunghe attese o 
percorsi particolarmente elaborati per riuscire a parlare con 
qualcuno in presenza o al telefono.

In questo contesto gli anziani risultano essere del tutto o in 
parte limitati nella loro capacità sia di raggiungere che di essere 
raggiunti da questa nuova realtà esterna: si potrebbe definire 
una nuova frontiera dell’esclusione sociale. Ufficialmente 
questo divario sempre più ampio tra gli utenti “on line” e quelli 

tradizionali si chiama “digital divide” ovvero divario digitale.

L’obiettivo dei corsi di tablet del CRAIC sarà quello di fornire 
agli anziani di questa grande famiglia le conoscenze di base 
e sviluppare le capacità indispensabili per accedere a questa 
realtà “on line” che vede internet e i dispositivi come i tablet 
e i cellulari di nuova generazione sempre più presenti nella 
quotidianità di tutti noi.

Questi corsi si svolgeranno gradualmente, tra il 2022 e il 2023, 
su tutta la rete dei clubs de l’Âge d’or affiliati all’organismo e 
avranno un supporto in Italiano per facilitare la comprensione 
nella lingua materna dei membri. Il CRAIC prenderà contatto 
con i presidenti dei clubs per pianificare i corsi cercando di 
venire incontro, al meglio delle proprie possibilità, alle varie 
esigenze. L’inizio del programma è previsto per la seconda 
metà di Aprile. Per maggiori dettagli chiamate l’ufficio del 
CRAIC al (514) 273-6588.

Maria R. Battaglia Notre équipe
Me. Maria R. Battaglia, Avocate et médiateur accréditée

Me. Umberto Macri, Droit criminel, pénal et civil

Me. Anna Kotsoros 
Me. Sara Lyna Julien-Lombardo
Me. Ofelia Lamanna
Me. Andrea De Cola David 

Avocats • AttorneysM

B
R
700, chemin Bord du Lac, Dorval (Québec)  H9S 2B8  •  Courriel  mrb@mrb-avocats.com

514-780-8855
Fax 514-780-0774

AUGURI DI PASQUA
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LA VOCE  DI PATRICIA LATTANZIO DALLA CAPITALE

PATRICIA LATTANZIO
Députée / Member of Parliament

St.Léonard—St.Michel
 Sentiti aug�i
         di una s�ena
                 e felice Pasqua

Parliamentary Office: Room 704, Justice Building, Ottawa, ON  K1A 0A6
Tél.: 613-995-9414  •  Fax: 613-992-8523
Bureau de Circonscription : 8370, boulevard Lacordaire, 2e étage, St. Léonard, QC  H1R 3Y6
Tél : 514-256-4548  •  Fax : 514-256-8828

Ogni primavera, mi meraviglio del risveglio e della resilienza 
della natura nel superare i rigidi mesi invernali. Dall’inizio di 
questa pandemia globale, anche i canadesi hanno dimostrato 
la loro resilienza straordinariamente bene. Abbiamo lavorato 
duramente per superare le sfide poste dal COVID-19 e 
ora l’invasione russa dell’Ucraina ha innescato una crisi 
umanitaria mondiale.
Questa guerra ha messo a dura prova il commercio mondiale 
e il prezzo del cibo e dell’energia. Nelle ultime settimane, 
i canadesi hanno dovuto affrontare prezzi del gas più 
elevati insieme a un tasso di inflazione più alto, influendo 
negativamente sulla spesa delle famiglie e rendendo difficile 
per i canadesi svolgere le proprie attività quotidiane.
In questi tempi incerti, i canadesi si aspettano che il loro 
governo adotti un approccio più collaborativo con i partiti 
di opposizione per garantire che le politiche e le leggi che 
sostegano loro e le loro famiglie siano emanate rapidamente 
per il loro beneficio.  Questo è ciò che ha motivato il primo 
ministro, Justin Trudeau, a raggiungere il Delivering for 
Canadians Now, un accordo di fornitura e fiducia con il 
Nuovo Partito Democratico in Parlamento. 
Nei prossimi tre anni, questo accordo aiuterà il nostro 
governo a concentrarsi sulla crescita dell’economia tramite 
alcuni investimenti chiave in certi programmi come :

• Fornire un sistema sanitario migliore che includa più 
medici e infermieri di base, supporto per la salute 
mentale e invecchiamento a casa. 

• Presentando una legge sull’assistenza a lungo termine 
per garantire che agli anziani ricevano  le cure che 
meritano, indipendentemente da dove vivono. 

• Rendendo la vita più accessibile estendendo la Rapid 
Housing Initiative per un altro anno. 

• Introducendo una legge sull’apprendimento precoce 
e l’assistenza all’infanzia entro la fine del 2022, 

assicurando che gli accordi per l’assistenza all’infanzia 
dispongano di finanziamenti protetti a lungo termine 
offrendo un assistenza a l’infanzia di alta qualità e a 
prezzi accessibili per le famiglie.

•  Affrontando la crisi climatica e creando posti di lavoro 
ben retribuiti, promuovendo misure per ottenere una 
significativa riduzione delle emissioni entro il 2030. 

•  Andando avanti nel 2022, nella creazione del Clean 
Jobs Training Center per supportare la ritenzione, il 
reimpiego e la formazione dei lavoratori. 

• Facendo dei investimenti importanti per aumentare 
le nostre difese artiche, per proteggere il nord del 
Canada, che è uno stato di confine con la Russia.  Nel 
2007, la Russia ha dichiarato territorio sovrano vaste 
zone dell’Artico, un’area ricca di petrolio e risorse 
naturali.

• Aumentando la nostra sorveglianza nell’Artico con 
capacità spaziali e droni, il nostro governo rimarrà 
fermo nel difendere la sovranità del Canada e le nostre 
comunità settentrionali.

È importante di sottolineare che questo accordo non riguarda 
compromettere le convinzioni e i valori fondamentali di 
nessuno dei partiti o di negare le loro differenze. Si tratta di 
garantire che tali differenze non ostacolino la realizzazione di 
obiettivi condivisi a beneficio di ogni canadese. 
Come la primavera, la Pasqua ci ricorda del rinnovamento. 
Gli eventi sanitari del COVID-19 e i conflitti tra la Russia 
e l’Ucrania hanno spinto molti paesi, incluso  il Canada, a 
rinnovare le proprie priorità, impegni e politiche per garantire 
la protezione e il benessere di tutti i canadesi. 
Colgo l’occasione per augurare a voi tutti e le vostre famiglie, 
una buona  e serena Pasqua.

ANDANDO AVANTI E RINNOVARE 
PER IL BENESSERE DEI CANADESI
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si prepara per il suo
quarantesimo anniversario…

Gradevole incontro presso l'Istituto Italiano di Cultura per dare un benvenuto al neo diret-
tore Prof. Sandro Cappelli: da sinistra On.le Tony Lofredda, Senatore del Canada, 

il Dott. Lorenzo Solinas, Console d'Italia a Montreal mentre Arturo Tridico
 consegna al neo direttore il preggiato volume sugli Etruschi di Roma.

ANNIVERSARIO

Già dall’anno scorso sono iniziati i 
preparativi per celebrare in grande stile il 
quarantesimo anniversario di fondazione 
della nostra rivista. A Ottawa si è iniziato 
il discorso e stiamo appuntando progetti 
culturali e sociali per celebrare questo 
avvenimento. Questo non tanto per 
celebrare la rivista, che attraverso gli 
anni, si è particolarmente distinta per 
sottolineare i traguardi raggiunti dagli 
italo-canadesi, ma anche e soprattutto 
per prendere spunto dalla missione 
della rivista al fine di celebrare la 
nostra italianità in Canada. Abbiamo 
pertanto iniziato delle conversazioni 
con il nostro Ambasciatore e le nostre 
autorità diplomatiche consolari per 
fare di questo anniversario un evento 
culturale e comunitario di un certo 
rilievo, che sia accompagnato da una 
edizione speciale della Voce. Sotto la 
carismatica collaborazione del Senatore 
Tony Loffreda prevediamo di celebrare 
questo anniversario per il 12 ottobre 
2022 a Montreal. I dettagli sono ancora 
allo studio e alla fase di pianificazione 

siete stati riconosciuti dalla Voce 
per il contributo che avete dato, per i 
successi che avete riscosso e perché 
ci avete fatto onore in quanto modelli 
di esempio per le nostre comunitá sia 
in Canada che negli Stati Uniti. Questa 
festa quindi non sarà una celebrazione 
di una rivista ma sarà un evento nel 
quale ci potremo tutti riconoscerci per 
aver dato un contributo alle comunità 
ed essere stati allo stesso tempo 
messaggeri di un patrimonio culturale 
di importanza mondiale. Prepariamoci 
quindi fin da adesso ad aderire a questa 
celebrazione poiché voi ne sarete i 
nostri protagonisti proprio perché avete 
contribuito al progresso economico 
e culturale del nuovo continente. Per 
l’occasione aggiudicheremo il premio 
Cristoforo Colombo…ma vi terremo 
informati quindi rimanete all’ascolto e 
Buona Pasqua!

ma senza dubbio possiamo dire che 
prevediamo che in occasione della 
giornata di Cristoforo Colombo, si 
vuole presentare un programma 
culturale e sottolineare tanto i traguardi 
e i successi degli italo-canadesi ma si 
intende anche mettere in evidenza il 
genio italiano attraverso i secoli che 
in numerosi campi scientifici, culturali 
artistici e molti altri, hanno saputo dare 
al mondo un contributo eccezionale. 
Ma voglio soprattutto sottolineare che 
l’edizione speciale metterà in rilievo 
tutti voi che attraverso questi 40 anni 

Partenza da Paola (CS)
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Come abbiamo già accennato sono ormai 
iniziati i preparativi per l’organizzazione 
della festa del quarantesimo anniversario 
della nostra rivista. Questo comporta 
l’organizzazione di un evento di gala 
di grande calibro e la messa in scena 
di una mostra su Cristoforo Colombo 
come anche l’assegnazione del Premio 
Colombo. Questo evento non si può 
organizzare in un giorno e quindi ci vuole 
buona volontà, tempo e collaborazione. 
Per questo faremo appello ai nostri 
patrocinatori, ai nostri protagonisti di 
copertina e a chiunque si voglia associare 
a un evento che promette di essere di 
grande calibro e di un’importante portata 
culturale. Abbiamo alla testa dei nostri 
collaboratori il Senatore Loffreda ma 
come indicato ci siamo recati ad Ottawa 
dove sono iniziate delle conversazioni 
con l’ambasciatore italiano in Canada 
S.E. Andrea Ferrari, abbiamo interessato 
l’Istituto italiano di cultura e il suo neo-
direttore Sandro Cappelli di origini 
fiorentine. Abbiamo avuto occasione 
di visitare la mostra e di iniziare a 
parlare di una eventuale collaborazione 
per l’evento, dove speriamo si possa 
sottolineare il contributo della nostra 
comunità, il genio italiano e italo-

Gradevole incontro tra l'On.le Senatore Tony Loffreda,
S.E.Andrea Ferrari Ambasciatore d'Italia in Canada.

L'editore  Arturo Tridico consegna a 
S.E.Andrea Ferrari, Ambasciatore d'Italia in 
Canada, l’autoritratto di Leonardo Da Vinci.

Un gran da farsi per l’organizzazione 
del Quarantesimo Anniversario della Voce

canadese sia quello del passato come 
anche quello del presente e mettere in 
evidenza il nostro patrimonio, scientifico, 
culturale ed artistico. In queste pagine 
le foto che hanno accompagnato i nostri 
colloqui che ci auspichiamo andranno 
a buon fine. Si potranno vedere inoltre 
stampe d’epoca e immagini delle tre 
caravelle tratte dal famoso libro del 
Senatore Paolo Emilio Taviano intitolato: 
“La genesi della Grande Scoperta” 
pubblicato dall’Istituto Geografico De 
Agostini di Novara. 

Volume preggiato formato cm 35 x 50, in 3 lingue, italiano-inglese-spagnolo, è a 
tiratura limitata e numerata, stampato su fogil (100% cotone) lavorati a mano.

A cura  di Arturo Tridico

La Santa Maria
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The overall ranking of Best Countries measure 
global performance on a variety of metrics. As 
reported by the website usnews.com, Canada is 
the best country in the world for 2021

Here are the Best Countries in 2021

2021 Rankings: Canada best country in the world 

1. Canada
2. Japan
3. Germany
4. Switzerland
5. Australia

6. United States
7. New Zealand
8. United Kingdom
9. Sweden 
10. Netherlands

Attributes were grouped into 10 subrankings that rolled 
into the Best Countries ranking: Adventure, Agility, Cultural 
Influence, Entrepreneurship, Heritage, Movers, Open for 
Business, Power, Social Purpose and Quality of Life. 
Two new attributes – survey respondents’ views on how 
adaptable and responsive countries are – were added to 
existing attributes to help create the Agility subranking. 
The Social Purpose subranking replaces the previous 
Citizenship subranking and incorporates four new metrics 
– racial equity, cares about animal rights, committed to 
climate goals and committed to social justice – that join the 
earlier metrics.

La classifica generale dei migliori paesi 
misura la performance globale su una varietà 
di parametri. Secondo quanto riportato dal sito 

usnews.com, il Canada è il miglior Paese al mondo per 
il 2021

Ecco i Migliori Paesi nel 2021

Classifiche 2021: 
Canada miglior paese

al mondo

1. Canada
2. Giappone
3. Germania
4. Svizzera
5. Australia

6. stati Uniti
7. Nuova Zelanda
8. Regno Unito
9. Svezia
10. Olanda

Gli attributi sono stati raggruppati in 10 sottoclassi 
che sono entrate nella classifica dei migliori paesi: 
avventura, agilità, influenza culturale, imprenditorialità, 
patrimonio, traslochi, apertura al commercio, potere, 
scopo sociale e qualità della vita.
Due nuovi attributi – le opinioni degli intervistati su 
quanto siano adattabili e reattivi i paesi – sono stati 
aggiunti agli attributi esistenti per aiutare a creare la 
sottoclasse Agility.
La sottoclasse Scopo sociale sostituisce la precedente 
sottoclasse Cittadinanza e incorpora quattro nuove 
metriche – equità razziale, attenzione ai diritti degli 
animali, impegno per gli obiettivi climatici e impegno 
per la giustizia sociale – che si uniscono alle metriche 
precedenti.

TORONTO
©
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Le classement général des meilleurs pays mesure 
les performances mondiales sur une variété de 
mesures. Rapporté par le site usnews.com, le 

Canada est le meilleur pays au monde pour 2021.

Voici les meilleurs pays en 2021

Classement 2021 : Le Canada meilleur pays au monde

1. Canada
2. Japon
3. Allemagne
4. la Suisse
5. Australie

6. États-Unis
7. Nouvelle-Zélande
8. Royaume-Uni
9. la Suède
10. Pays-Bas

Les attributs ont été regroupés en 10 sous-classements 
qui ont été intégrés au classement des meilleurs pays: 
aventure, agilité, influence culturelle, entrepreneuriat, 
patrimoine, déménageurs, ouverture aux affaires, pouvoir, 
objectif social et qualité de vie.
Deux nouveaux attributs – les opinions des répondants sur 
l’adaptabilité et la réactivité des pays – ont été ajoutés aux 
attributs existants pour aider à créer le sous-classement 
Agilité.
Le sous-classement Objectif social remplace l’ancien sous-
classement Citoyenneté et intègre quatre nouvelles mesures 
- équité raciale, souci des droits des animaux, engagement 
envers les objectifs climatiques et engagement envers la 
justice sociale - qui rejoignent les mesures précédentes.

OTTAWA

MONTREAL

GIAPPONE

© Basile Morin - Wikipedia Commons
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AGRICOLTURA

OTTAWA - Thanks to Farm 
Management Canada, 
Farm Credit Canada, BDO 

and the Canadian Association of 
Farm Advisors, the 2nd annual Farm 
Transition Appreciation Day (FTADay) 
took place on January 11, 2022. 
Over the next 10 years, 75% farms 
will change hands, yet according 
to the Agricultural Census, only 8% 
of Canada’s farmers have a written 
transition plan. FTADay was created 
to acknowledge farm transition is a 
complex pro-cess, and to encourage 
and celebrate progress. FTADay 
is one day of the year when we can 
come together to share stories, advice 
and encourage farmers throughout 
their farm transition journey through 
a national social media campaign and 
learning events across Canada.

OTTAWA - Grazie a Farm 
Management Canada, 
Farm Credit Canada, BDO 

e Canadian Association of Farm 
Advisors, il secondo Farm Transition 
Appreciation Day (FTADay) annuale 
si è tenuto l’11 gennaio 2022. Nei 
prossimi 10 anni, il 75% delle aziende 
agricole passerà di mano, ma secon-
do il censimento agricolo, solo l’8% 
degli agricoltori canadesi ha un 
piano di transizione scritto. FTADay 
è stato creato per riconoscere che la 
transizione agricola è un processo 
complesso e per incoraggiare e 
celebrare i progres-si. FTADay è 
un giorno dell’anno in cui possiamo 
riunirci per condividere storie, 
consigli e incoraggiare gli agricoltori 
durante il loro viaggio di transi-zione 
agricola attraverso una campagna 
nazionale sui social media ed eventi 
di apprendimento in tutto il Canada.

OTTAWA - Grâce à 
Gestion agricole Canada, 
Financement agricole Cana-

da, BDO et l’Association canadienne 
des conseillers agricoles, la 2e Jour-
née annuelle d’appréciation de la 
transition agricole (FTADay) a eu lieu 
le 11 janvier 2022. Au cours des 10 
prochaines années, 75 % des fermes 
changeront mains, pourtant selon le 
recensement agricole, seulement 8 
% des agriculteurs du Canada ont un 
plan de transition écrit. FTADay a été 
créé pour reconnaître que la transition 
agricole est un processus complexe, 
et pour encourager et célébrer les 
progrès. FTADay est un jour de 
l’année où nous pouvons nous réunir 
pour partager des histoires, conseiller 
et en-courager les agriculteurs tout 
au long de leur parcours de transition 
agricole grâce à une campagne 
nationale de médias sociaux et à des 
événements d’apprentissage à travers 
le Canada.
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Farm Transition Appreciation Day 2022
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DUCKS UNLIMITED CANADA 
DELIVERS 106 HABITAT 

PROJECTS WITH SUPPORT 
FROM THE NATURAL HERITAGE 

CONSERVATION PROGRAM

DUCKS UNLIMITED CANADA 
OFFRE 106 PROGETTI DI 

HABITAT CON IL SUPPORTO 
DEL PROGRAMMA DI 

CONSERVAZIONE DEL 
PATRIMONIO NATURALE

WETLAND WINS ACROSS CANADAWETLAND WINS ACROSS CANADA
CELEBRATING CONSERVATION WINSCELEBRATING CONSERVATION WINS
THAT ARE MAKING LIFE BETTER FOR WILDLIFE, THAT ARE MAKING LIFE BETTER FOR WILDLIFE, 
PEOPLE AND COMMUNITIESPEOPLE AND COMMUNITIES

A report from one of the country’s largest and 
longest-standing conservation organizations 
shares the positive results it’s having on 
biodiversity and climate change thanks to 

support from Environment and Climate Change Canada’s 
Natural Heritage Conservation Program. During the past 
two years of the program, Ducks Unlimited Canada (DUC) 
has delivered 106 habitat projects in areas of the country 
with the greatest conservation need.
In total, the projects conserve 12,126 hectares (29,964 
acres) across Alberta, Saskatchewan, Manitoba and 
Ontario. Working landscapes in these provinces are home 
to high numbers of species at risk and have experienced 
high rates of wetland and grassland loss. Using a diverse 
suite of conservation tools delivered in partnership with 
farmers, ranchers and other private landowners, DUC is 
helping create healthier habitats for wildlife, guard against 
the effects of extreme weather and improve Canada’s 
natural environment.
ABOUT DUCKS UNLIMITED CANADA
Ducks Unlimited Canada (DUC) is the leader in wetland 
conservation. A registered charity, DUC partners with 
government, industry, non-profit organizations, Indigenous 
Peoples and landowners to conserve wetlands that are 
critical to waterfowl, wildlife and the environment. To learn 
more about DUC’s innovative environmental solutions 
and services, visit www.ducks.ca

(GLOBE NEWSWIRE)

Un rapporto di una delle organizzazioni di 
conservazione del pianeta più grandi del Canada 
condivide i risultati positivi che sta ottenendo sulla 

biodiversità e sui cambiamenti climatici grazie al sostegno 
del Programma canadese di conservazione del patrimonio 
naturale. Negli ultimi due anni del programma, Ducks 
Unlimited Canada (DUC) ha realizzato 106 progetti di habitat 
nelle aree del paese con maggiori esigenze di conservazione. 
In totale, i progetti conservano 12.126 ettari (29.964 acri) 
in Alberta, Saskatchewan, Manitoba e Ontario. I paesaggi 
in queste province ospitano un numero elevato di specie a 
rischio e hanno registrato alti tassi di perdita di zone umide 
e praterie. Utilizzando una suite diversificata di strumenti 
di conservazione forniti in collaborazione con agricoltori, 
allevatori e altri proprietari terrieri privati, DUC sta aiutando 
a creare habitat più sani per la fauna selvatica, a proteggersi 
dagli effetti delle condizioni meteorologiche estreme e a 
migliorare l’ambiente naturale del Canada.
INFORMAZIONI SU DUCKS UNLIMITED CANADA
Ducks Unlimited Canada (DUC) è leader nella conservazione 
delle zone umide. E’ un ente onlus registrato, e DUC collabora 
con il governo, l’industria, le organizzazioni senza scopo di 
lucro, i popoli indigeni e i proprietari terrieri per preservare le 
zone umide che sono fondamentali per gli uccelli acquatici, la 
fauna selvatica e l’ambiente. Per saperne di più sulle soluzioni 
e sui servizi ambientali innovativi di DUC, il sito da visitare è 
www.ducks.ca                                      (GLOBE NEWSWIRE)
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Spesso noi italiani siamo accusati di essere presuntuosi 
perché pensiamo che senza di noi la storia umana avrebbe 
preso un altro corso. 
Con i suoi 302.072 km quadrati l’Italia rappresenta solo lo 
0,2%  del pianeta. Per grandezza l’Italia si trova al 10˚ posto 
in Europa e nel mondo al 72 .̊
Ma se chiedessimo a tutti i popoli in giro per il mondo di 
identificare una nazione per la sua storia, l’arte, la bellezza 

delle sue città e la bontà della sua cucina ovunque gli 
americani come i cinesi, i tedeschi come gli australiani senza 
esitazione assocerebbero queste caratteristiche all’Italia. 
Al di là di inutili patriottismi questa piccola striscia di terra per 
via della sua conformazione peninsulare lunga e stretta è 
bagnata dal mare ad Est come ad Ovest per 7500 km di coste 
e grazie alla presenza di due massicci montuosi come le Alpi 
e gli Appennini ha il 35% di territorio ricoperto di montagne. 

IN VINO VERITAS: 
L’ECCELLENZA 

ITALIANA
COMINCIA DA... 

UN BICCHIERE 
DI VINO

PRODUZIONE DI VINO ITALIANO PER REGIONE
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I conti correnti sono diventati il “mattone” degli italiani, che vi 
hanno depositato 1.604 miliardi. Nei due anni di pandemia, 
la ricchezza finanziaria delle famiglie italiane è aumentata di 
334 miliardi di euro (+7,17% tra gennaio 2020 e settembre 
2021), sfiorando il tetto dei 5.000 miliardi, rispetto ai 4.663 
miliardi di fine 2019. 
Una ricchezza molto “liquida”: tra conti correnti e contanti, le 
famiglie italiane hanno accumulato oltre 153 miliardi in più 
sotto forma di depositi, con una crescita dell’11% circa da 
inizio pandemia. 
Le cifre vengono comunicate direttamente dalla FABI, 
la Federazione dei Bancari italiani, nel report “L’Italia del 
risparmio”, i depositi bancari intercettano più del 30% della 
ricchezza finanziaria degli italiani parcheggiata sui conti 
correnti, seguiti dai prodotti assicurativi e dai titoli azionari. 
A questi si aggiungono prodotti assicurativi (1.206 miliardi) e 
titoli azionari (1.062 miliardi), cresciuti del 10% in due anni. 
Commentando i dati, Sileoni ha rimarcato un altro aspetto: 
“Il fatto che gli italiani siano dei risparmiatori non deve 
portarci fuori strada perché esistono molti problemi. Quindi 
attenzione: durante il Covid sono cresciuti i poveri e sono 
quasi 11 milioni gli italiani a rischio povertà. Vuol dire che la 
la forbice tra chi ha di più, i ricchi, e chi ha di meno, i poveri, 
si è allargata”.

I CONTI CORRENTE 
DEGLI ITALIANI SONO IN SALUTE
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Il 40% del territorio è ricoperto di colline e splendide campagne, 
qua e là in Sardegna e persino in Toscana si trovano zone 
desertiche, e poi  fiumi,  laghi, terme, vulcani, a voler essere 
pignoli manca giusto l’oceano!
Tutto ciò rende ognuna delle venti regioni italiane ricche e 
varie al pari di una qualsiasi altra nazione e questo è tangibile 
anche in un gesto quotidiano come bere un bicchiere di vino. 
Restando in tema  al mondo l’Italia è al secondo posto per la 
produzione di uva dietro alla Cina e davanti agli USA che sono 
due paesi oltre 30 volte più grandi dell’Italia. 
L’Italia è anche il primo paese al mondo per la produzione di 
vino davanti alla Francia e alla Spagna che sono grandi quasi 
il doppio. 
E poiché i francesi pensano di essere i primi in questo 
settore, analizzando la mappa del vino francese, scopriamo 
che questa copre solo una parte limitata dell’intero paese, in 
Italia da Nord a Sud nessuna regione è esclusa, ognuna con 
i suoi vini con caratteristiche specifiche, consistenze, aromi e 
sapori.
Perciò quando assaporiamo un calice di vino italiano, prodotto 
sullo 0,2% del pianeta, sentiamoci pure orgogliosi della nostra 
grandezza.

MADE IN ITALY
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CURIOSITÀ

Lo sapevate? La CN Tower di Tronto ha detenuto 
il record per la struttura autoportante più alta del 
mondo per 32 anni, dal 1975 al 2007, quando è 

stata superata dal Burj Khalifa, ed è stata la torre più alta del 
mondo fino al 2009, quando è stata superata dalla Canton 
Tower. Attualmente è la nona struttura autoportante più alta 
del mondo e rimane la struttura autoportante più alta sulla 
terraferma nell’emisfero occidentale. Nel 1995, la CN Tower 
è stata dichiarata una delle moderne sette meraviglie del 
mondo dall’American Society of Civil Engineers. Appartiene 
anche alla Federazione Mondiale delle Grandi Torri. 
È un’icona distintiva dello skyline di Toronto e attira più 
di due milioni di visitatori internazionali ogni anno. Ospita 
diversi ponti di osservazione, un ristorante girevole a circa 
1.151 piedi 
(351 metri) e un complesso di intrattenimento.

Did you know that? The CN Tower of 
Tronto held the record for the world’s 
tallest self-portrait for 32 years, from 

1975 to 2007, when it was outclassed by the Burj 
Khalifa, and was the world’s highest tower until 
2009, when it was overturned by the C Anton 
Tower. It is currently the ninth tallest self-porting 
structure in the world and remains the tallest 
selfport structure on the farm in the Western 
Hemisphere. In 1995, the CN Tower was declared 
one of the seven modern wonders of the world by 
the American Society of Civil Engineers. It also 
belongs to the World Federation of Big Towers. 
It’s a Toronto skyline icon and attracts more 
than two million international visitors each year. 
Hosts several observation bridges, a revolving 
restaurant at about 1,151 feet (351 meters) and 
an entertainment complex.
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MADE IN ITALY

Padiglione Italia a Expo 2020 Dubai:
700mila visitatori in presenza e 7 milioni
di utenti virtuali nei primi tre mesi

I visitatori che hanno varcato le soglie 
del Padiglione Italia a Expo 2020 
Dubai dall’apertura dell’Esposizione 
Universale a fine anno sono stati circa 
700 mila. 
Oltre al pubblico in presenza, 7 milioni 
di utenti virtuali sono stati raggiunti nei 
primi tre mesi di Expo con centinaia 
di attività ed eventi organizzati dal 

Padiglione, attraverso social media, 
sito web e community online.
Secondo un’indagine condotta dallo 
studio CRA-Carlo Ratti Associati, 
uno dei co-designer del Padiglione 
Italia, quello italiano è stato tra i 190 
padiglioni nazionali, escluso quello dei 
padroni di casa emiratini, il più citato 
sui media online di tutto il mondo, 

dopo il padiglione Usa. 
Nel periodo dal settembre 2019 ad 
oggi, il Padiglione italiano è stato 
menzionato oltre 4mila volte, secondo 
i dati del media monitoring di CRA.

(Sintesi Stefano Bellentani da AISE)

© ALEC Fit-out

EXPO DUBAI: COOP E-R
VOGLIONO AUMENTARE EXPORT NEL MONDO

«Le cooperative dell’Emilia-Romagna sono storiche e 
coprono una filiera amplissima che parte della produzione, 
ha tante tecnologie diverse di trasformazione e concludono 
un processo arrivando anche alla grande distribuzione. E’ 
tutta una filiera collegata e cooperativa, con una presenza 
importantissima in Emilia Romagna che non è autoreferenziale 
e ferma, ma sempre di più guarda anche al mondo. Noi siamo 
degli eccellenti esportatori e probabilmente potremmo fare 
ancora meglio e siamo in continua evoluzione anche sulle 
tecnologie che oggi sono al centro dell’attenzione, come 
quelle della sostenibilità». Lo ha detto all’ANSA Gianmaria 
Balducci, vicepresidente vicario di Legacoop Emilia-
Romagna, a margine dell’evento «Agricoltura, allevamento 
e pesca sostenibili: le migliori pratiche innovative e digitali 
della cooperazione italiana ed europea», al Padiglione Italia 
a Expo 2020 Dubai. «Ci sono già delle nostre cooperative 
che esportano anche quote significative in tutto il mondo. 
Sicuramente c’è ancora tanto da fare. C’è da promuovere 
ancora meglio e di più le eccellenze italiane dei prodotti di 
alto livello qualitativo alto livello organolettiche e anche 
alto livello di tracciabilità e salubrità. E su questo gli 
spazi di miglioramento ci sono», ha spiegato. «La 
nostra presenza qui è importante anche perché 
forse siamo ancora meglio di come riusciamo ad 
apparire. Abbiamo tantissime cose da raccontare, 
tantissime buone pratiche da condividere e 
comunicare con la platea più ampia possibile è 

© emiliaromagnaexpodubai.it

un veicolo marketing straordinario per approcciare anche il 
mercato internazionale, in un momento dove la sensibilità su 
queste tematiche si sono alzate moltissime».  

(ANSA)
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Il Gal (Gruppo di azione locale) Costa dei Trabocchi, 
in collaborazione con il gruppo di lavoro di Costa dei 
TrabocchiMob (Regione Abruzzo, Camera di Commercio 
Chieti-Pescara, Legambiente, Polo Inoltra) rappresenterà 
l’Italia al Forum «Stay rural 4.0!» presso il Padiglione Italia 
all’ Expo 2020 Dubai alla presenza del Ministro alle Politiche 
agricole, Stefano Patuanelli, insieme ad altri quattro progetti 
di «Eccellenze italiane di turismo sostenibile, accessibile 
e innovativo» selezionati dal MIPAAF con un contest 
nazionale.
Questa mattina, a Pescara, nella sede della Regione, la 
presentazione del progetto sullo sviluppo del cicloturismo 
da parte del vice presidente della Giunta regionale ed 
assessore con delega ad Agricoltura e Ambiente, Emanuele 
Imprudente, affiancato dal dirigente del Servizio Sviluppo 
locale ed economia ittica, Francesco Di Filippo, nel corso 
di una una conferenza stampa alla quale sono intervenuti 
anche il presidente della Camera di Commercio di Chieti-
Pescara, Gennaro Strever, il presidente del Gal Costa dei 
Trabocchi, Roberto Di Vincenzo, ed il direttore del Gal, 
Carlo Ricci, Giuseppe Di Marco, presidente di Legambiente 
Abruzzo, ed Alfonso Di Fonzo, presidente del Polo Inoltra.
«Sono particolarmente orgoglioso e soddisfatto - ha 
esordito Imprudente - perché finalmente l’Abruzzo inizia a 
marciare ad un livello eccellente in termini di presenza e di 
di occupazione di spazi in ambiti prestigiosi e soprattutto 
comincia ad ottenere riconoscimenti sia a livello nazionale 
che internazionale. Quella legata al progetto del Gal Costa 
dei Trabocchi - ha proseguito - rappresenta una grande 
opportunità per dare visibilità al territorio abruzzese a livello 
internazionale e far conoscere l’impegno profuso dai diversi 
attori locali per lo sviluppo in un settore che sta assumendo 
un rilievo sempre maggiore per l’economia italiana. La 
carta vincente - ha sottolineato - è stata sicuramente il 
coinvolgimento di un intero territorio così come determinate 

EXPO DUBAI: IL PROGETTO ABRUZZESE GAL COSTA 
TRABOCCHI TRA LE ECCELLENZE DI TURISMO SOSTENIBILE

è stato il riconoscimento del lavoro svolto dai soggetti 
protagonisti dell’iniziativa insieme alla Regione Abruzzo dal 
momento che il Gal è uno degli elementi sostenuti dal Piano 
di sviluppo rurale e quindi dall’assessorato all’Agricoltura».
L’evento organizzato dal Mipaaf e dal CREA, in programma 
il prossimo 22 febbraio a Dubai, è denominato «PEOPLE - 
PLANET - PROSPERITY. Italy - U.A.E. shared experiences 
for a sustainable future in Food & Agriculture», mentre 
il focus Leader si intitola «Traditional Diets as a driver of 
Sustainable Development and Tourism» e chiuderà la 
tavola rotonda in programma sempre martedì 22.
Il video premiato, «Un territorio in trasformazione”, racconta 
l’esperienza, il processo e i risultati della rete e dei progetti 
di Costa dei Trabocchi Mob.
Nello specifico, ai fini della selezione di questa esperienza 
della Costa dei Trabocchi sono stati riconosciuti come 
decisivi diversi fattori: in primis l’elevata sostenibilità del 
progetto dal punto di vista ambientale, paesaggistico 
e/o strutturale, in secondo luogo le modalità innovative 
e accessibili di accoglienza e di fruizione turistica senza 
dimenticare la valorizzazione del patrimonio territoriale e 
dell’offerta turistica attraverso un forte utilizzo di strumenti 
di sviluppo tecnologico e digitale oltre all’ impatto sul 
contesto territoriale e sociale ed infine la completezza e la 
qualità comunicativa dei materiali prodotti. (aise) 
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ESPORTARE DOLCE VITA: PRESENTATO A DUBAI 
IL RAPPORTO SACE – CONFINDUSTRIA

E’ stato presentato il 16 febbraio, al Padiglione Italia di 
Expo Dubai 2020 il rapporto “Esportare la Dolce Vita | The 
potential of Made in Italy in the changing landscape of global 
markets” di SACE e Confindustria.

Il Rapporto, giunto alla sua undicesima edizione, mostra 
le opportunità e i mercati a più alto potenziale per le 
esportazioni del “bello e ben fatto” italiano (BBF), ovvero i 
beni finali di consumo di elevata qualità Made in Italy che 
rappresentano l’eccellenza italiana in termini di design, cura 
nei dettagli, qualità dei materiali e delle lavorazioni, il cui 
valore è riconosciuto in tutto il mondo. Il cuore dell’analisi 
comprende i settori della ceramica, la cosmetica, la nautica 
e l’industria automobilistica, oltre ai pilastri portanti del BBF, 
che sono Fashion, Food, Forniture.

L’evento di Dubai – organizzato in collaborazione con il 
Commissariato Generale dell’Italia per Expo 2020 Dubai 
ed ICE Agenzia – è stato  un’occasione per presentare il 
potenziale del BBF del Made in Italy agli operatori del Golfo, 
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ALL’ASTA DA SOTHEBY’S
IL PIU’ GRANDE DIAMANTE NERO AL MONDO

Andrà all’asta da Sotheby’s nelle 
prossime settimane il più grande 
diamante nero al mondo. Conosciuto 
con il nome Enigma il gioiello da 
555,55 carati non è mai stato mostrato 
finora dal suo proprietario e prima della 
vendita sarà esposto a Dubai.
Enigmatiche anche le sue origini. Si 
ritiene che possa essere stato creato 
quando un meteorite o un asteroide 
ha colpito la Terra più di 2,6 miliardi 
di anni fa, stando a Sophie Stevens, 
specialista di gioielli della casa d’aste 

Sotheby’s.
Il diamante è stato trasformato in un 
gioiello da 55 facce e la sua forma è 
stata ispirata dal simbolo del potere e 
della protezione a forma di palma del 
Medio Oriente, l’Hamsa, che è anche 
associato al numero cinque.
La pietra potrebbe raggiungere all’asta 
i cinque milioni di dollari. 
L’anno scorso a Hong Kong, il diamante 
Key 10138 è stato venduto per 12,3 
milioni di dollari.

Ansa

in particolare degli Emirati Arabi Uniti, il secondo mercato 
per potenziale tra quelli emergenti.

I lavori sono stati aperti dal Commissario Generale per 
l’Italia ad Expo Dubai 2020, Paolo Glisenti, dalla Vice 
Presidente per l’Internazionalizzazione di Confindustria, 
Barbara Beltrame, e dall’Amministratore Delegato di SACE, 
Pierfrancesco Latini. (aise) 

© ALI HAIDER - EFE



Tiene il settore italiano dei prodotti Dop Igp, 
registrando 16,6 miliardi di euro di valore alla 
produzione. Rappresenta il19% del fatturato 
totale dell’agroalimentare italiano, mentre l’export 
rimasto stabile con 9,5 miliardi di euro è pari al 
20% delle vendite totali del settore. Sono i dati che 
emergono dal XIX Rapporto Ismea-Qualivita sulla 
Dop economy, confermando il ruolo esercitato 
da questo patrimonio nei territori, grazie al lavoro 
di 200mila operatori e 286 Consorzi di tutela dei 
comparti cibo e vino. Diverse le categorie che 
confermano un forte dinamismo all’interno del 
sistema delle Indicazioni Geografiche italiane, 
come le Paste alimentari, i Prodotti della panetteria 
e pasticceria, l’ortofrutta. Bene l’impatto economico 
che questo patrimonio ha avuto in tutte le regioni 
e le province italiane, dove il valore si conferma 
ancora una volta concentrato nel Nord Italia. Tra 
le prime 20 province, ben undici sono localizzare 
in questa area, a partire dalle prime tre - Treviso, 
Parma e Verona- che registrano un impatto 
territoriale oltre il miliardo di euro. Solo l’area 
“Sud e Isole” mostra un incremento complessivo 
del valore rispetto all’anno precedente del 7,5%, 
con crescite importanti soprattutto per Puglia e 
Sardegna.  

Alimentare: la Dop EconomyAlimentare: la Dop Economy
tiene con 16,6 miliardi di eurotiene con 16,6 miliardi di euro
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Alimentare: Veneto regina del foodAlimentare: Veneto regina del food
con un impatto da 3,7 miliardi di eurocon un impatto da 3,7 miliardi di euro
Il Veneto si conferma regina del food certificato che nel 2020 
raggiunge un valore pari a 3,7 miliardi di euro. Sul podio seguono 
Emilia-Romagna con 3,26 miliardi e Lombardia con 2,07 miliardi. 
Con oltre 1 miliardo di euro di valore generato dalle Indicazioni 
geografiche si cono poi anche Piemonte e Toscana. Entrando nel 
dettaglio, nel comparto Cibo Emilia-Romagna e Lombardia guidano 
la classifica, con la Campania che si conferma terza regione con 
buoni risultati su base annua. Nel comparto Vino svetta il Veneto, 
seguito da Piemonte e Toscana; grande la crescita per la Puglia. 
Sul fronte delle province, secondo il rapporto, Treviso, Parma 
e Verona guidano la classifica con valori superiori al miliardo di 
euro. Nel comparto Cibo le prime tre province, seppure in calo, si 
confermano quelle della “Food Valley” emiliana, mentre crescite 
significative si registrano per Napoli e Bolzano. Nel Vino trainano 
Treviso e Verona (oltre un miliardo), cui seguono Cuneo e Siena 
(oltre mezzo miliardo). (ANSA).
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 Auguriamo 

una felice 
Pasqua !

LA  NOVITÀ ?

Siamo aperti

tutte le sere
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SUCCESSO DEL “PANCAKE DAY”, NUOVA 
PASSIONE PER 13 MILIONI DI ITALIANI

Martedì primo marzo si è celebrato il Pancake Day, 
giornata istituita per omaggiare una passione di origine 
anglosassone che ha conquistato anche gli italiani: in 
versione dolce (con marmellate e creme spalmabili) oppure 
salata, il pancake è ormai un must della prima colazione 
per 1 su 3 (13 milioni di italiani), un alimento scelto dal 
50% dei giovani (18-35 anni). Un successo che conferma 
un’apertura sempre maggiore verso alimenti provenienti 
da altre culture gastronomiche: 9 italiani su 10 ne hanno 
inserito almeno uno nella propria colazione. «La nostra 
scommessa era portare nelle case degli italiani bontà e 
divertimento - commenta Julia Schwoerer, Vice President 
Marketing Mulino Bianco - Siamo felici di aver saputo 
intercettare ed interpretare un’esigenza delle persone 
proponendo sia un nuovo gusto che una diversa modalità 
di consumo”. Commenta l’antropologo, giornalista e 
divulgatore scientifico Marino Niola: “Il pancake è un dolce 

© dissapore.com

Inflazione minaccia spesa italiani, in 2022 Inflazione minaccia spesa italiani, in 2022 
stangata da 1.200 eurostangata da 1.200 euro

Non sono solo le bollette di luce e gas a preoccupare le 
famiglie italiane. Un nuovo spettro si aggira, infatti, per 
l’Italia: l’inflazione minaccia sempre più il ‘carrello’ della 
spesa. A fine dicembre i prezzi al consumo, secondo le 
stime preliminari dell’Istat, hanno segnato un aumento del 
3,9% su base annua, collocandosi ai massimi dal 2008. 
Ad accelerare sono stati, in particolare, i prezzi dei beni 
alimentari, per la cura della casa e della persona che, nel 
giro di un solo mese, hanno raddoppiato la loro crescita da 
+1,2% di novembre a +2,4%. In forte aumento anche quelli 
dei prodotti ad alta frequenza d’acquisto passati da +3,7% 
a +4%. Una corsa che non sembra destinata a fermarsi. 

L’inflazione acquisita per il 2022 – stando alle ultime stime 
dell’Istituto di statistica – è all’1,3% per i prodotti del carrello 
della spesa mentre quella per i prodotti ad alta frequenza 
d’acquisto è già all’1,8%.
Secondo l’Ufficio Studi di Confcommercio, a gennaio, 
l’inflazione toccherà il 4% e nella previsione dei manager 
del settore food&beverage, interpellati dall’Ufficio Studi 
Coop, nel 2022 i prezzi dei generi alimentari dovrebbero 
registrare un aumento del 3,5%. I consumatori sono già in 
allarme e il Codacons stima per il 2022 una stangata fino a 
1.200 euro a famiglia per la sola spesa ‘quotidiana’.

(askanews)

© Oscar Wong - GettyImages

duttile, adattabile, multitasking e multitasting. Ecco perché 
sta conquistando anche la tavola tricolore, ovviamente 
riadattando la preparazione ai nostri ingredienti favoriti». 

(ANSA)



ECONOMIA: OPPORTUNITA PER IMPRESE
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© Oscar Wong - GettyImages

INCENTIVI PER NUOVE IMPRESE: 150 MILIONI PER GIOVANI E DONNE

RIPRESA E RESILIENZA DELLE DONNE CHE FANNO IMPRESA
OPPORTUNITÀ E AGEVOLAZIONI

Parte da Ravenna la 14ma edizione del «Giro d’Italia delle 
donne che fanno impresa”, il roadshow organizzato da 
Unioncamere insieme alle Camere di commercio e ai Comitati 
per l’imprenditoria femminile italiani.
Il Comitato per l’imprenditoria femminile della Camera di 
commercio di Ravenna, d’intesa con tutte le Associazioni 
di categoria del territorio, ha fortemente voluto la tappa 
ravennate dell’evento che si terrà nella Sala Cavalcoli della 
Camera di commercio il prossimo del 5 aprile, dalle 15.00.
Qualificati relatori affronteranno il tema delle opportunità a 

favore dell’imprenditoria femminile sul fronte delle agevolazioni 
e dei servizi, con l’obiettivo di fornire informazioni utili alle 
imprese per affrontare la ripartenza e la ripresa economica 
e favorire la massima condivisione degli interventi messi in 
campo in questo settore.
All’appuntamento interverrà Tiziana Pompei, vice segretaria 
generale di Unioncamere.
Al termine dei lavori saranno a disposizione funzionari delle 
Associazioni di categoria per incontri informativi one to one 
sulle agevolazioni (da prenotare in fase di registrazione). (aise)

Riapre oggi, 24 marzo, lo sportello 
per la presentazione delle domande di 
giovani e donne che vogliono avviare 
nuove imprese su tutto il territorio 
nazionale, attraverso agevolazioni con 
finanziamenti a tasso zero e contributi a 
fondo perduto.
È quanto ha previsto il decreto 
pubblicato dal Ministero dello sviluppo 
economico che rifinanzia, con 150 
milioni di euro stanziati dalla legge di 
bilancio 2022, la misura “Oltre Nuove 
imprese a tasso zero” che punta a 

sostenere la creazione e lo sviluppo di 
micro e piccole imprese composte in 
prevalenza o totalmente da giovani tra 
i 18 e i 35 anni oppure da donne di tutte 
le età.
L’agevolazione può essere richiesta 
da imprese che puntano a realizzare 
nuove iniziative o ampliare, diversificare 
o trasformare attività esistenti nei settori 
manifatturiero, servizi, commercio e 
turismo.
“Con le risorse già stanziate dalla 
legge di bilancio, il Ministero dello 

sviluppo economico punta a sostenere 
le competenze e la creatività di giovani 
e donne che vogliono avviare nuove 
attività imprenditoriali e realizzare 
progetti innovativi”, ha dichiarato il 
ministro Giancarlo Giorgetti che ha già 
stabilito di finanziare ulteriormente la 
linea di intervento dedicata nella misura 
“Oltre Nuove imprese a tasso zero” al 
sostegno dell’imprenditoria femminile 
con 100 milioni di euro del PNRR. (aise) 
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Superata l’emergenza Covid un nuovo ciclo economico e 
finanziario è iniziato, con le borse che hanno fatto registrare 
performance molto positive. 
Ora, purtroppo, la guerra in Ucraina crea nuovi pericoli per 
le nostre finanze. 
Il consiglio è sempre quello di rivolgersi ad intermediari 
professionisti, per non sbagliare investimenti e tutelare i 
nostri risparmi.

Qui alcune indicazioni per orientarsi. 

• Il rischio di mercato esiste ed è ciò che giustifica 
il rendimento. Nonostante negli ultimi anni le performance 
di lungo termine dei mercati azionati sono state molto 
positive per gli investitori, non si possono escludere 
momenti negativi, in grado di portare temporaneamente 
gli investimenti in negativo. Ma, per esempio, anche in un 
momento difficile ed estremo come quello dell’emergenza 
Covid, i mercati azionari hanno dimostrato una straordinaria 
resilienza, recuperando in fretta il terreno perso.  
• I tassi resteranno bassi per molto tempo. A pagare 
sono gli investimenti “sicuri” o garantiti che in uno scenario di 
inflazione in crescita faticheranno a garantire un rendimento 
positivo reale.

• Il mercato di questi tempi si muove molto 
velocemente, prevederne l’andamento nel breve è una 
strada difficilmente percorribile per l’investitore non 
professionale: meglio strutturare un piano di lungo termine 
che gestisca il rischio e sfrutti la forza dei mercati azionari.

 Questi, per chi vuole “giocare in Borsa”, 
i consigli Ansa:

Gli esperti consigliano per il momento di concentrarsi 
sull’azionario europeo, considerando la conferma della 
politica monetaria accomodante anche per il 2022 da 
parte della BCE, mentre la FED potrebbe avviare presto il 
tapering.
Tra i titoli da monitorare in vista del prossimo anno ci sono 
soprattutto le azioni value europee, i titoli fintech con 
buone prospettive di crescita e ovviamente i titoli tecnologici 
in vista di una possibile recrudescenza del virus. Questo 
contesto potrebbe favorire ulteriormente i Big Pharma, in 
primis le aziende che producono vaccini con tecnologia 
mRNA come BioNTech, Pfizer e Moderna, mentre è atteso 
un calo per i titoli petroliferi con la possibile contrazione 
del greggio nei prossimi mesi.

Stefano Bellentani

Alla ricerca di investimenti sicuri nel 2022 
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Raddoppiano le superfici 
biologiche dedicate all’olivo 
bio. 

Lo rileva uno studio condotto 
dall’Istituto di servizi per il 
mercato agricolo alimentare 
(Ismea). L’olivicoltura 
biologica rappresenta in Italia 
la terza coltura per estensione 
(escludendo i prati pascoli) 
dopo le colture foraggere ed 
i cereali. 

L’analisi della distribuzione 
per area geografica delle 
superfici ad olivo da olio 
biologico in Italia indica una 
concentrazione sul totale 
del 67,5% al Sud, del 17,1% 
nelle Isole (con circa il 
16% in Sicilia) e del 14,1% 
al Centro. Le prime sette 
regioni in termini di ettari di 
superficie coltivata ad olivo 
da olio biologico sono Puglia 
(72.282), Calabria (70.981), 
Sicilia (38.389), Toscana 
(16.036), Campania (9.643), 
Lazio (8.921) e Umbria 
(6.151). (ANSA).

Olio bio: raddoppia la superficie in Italia. Olio bio: raddoppia la superficie in Italia. 
Vincono le regioni del Sud, in particolare Puglia e CalabriaVincono le regioni del Sud, in particolare Puglia e Calabria

SICILIA
38.389

Calabria
70.981

Toscana
16.036

Campania 
9.643

Umbria
6.151

Lazio 
8.921

Puglia 
72.282

ECONOMIA OLIO
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Giuliano Amato è il nuovo presidente della Corte Costituzionale. 
La sua elezione è avvenuta all’unanimità. 

Giuliano Amato al vertice della Corte Costituzionale: un’altra 
“tappa” della sua lunga e brillante carriera nelle istituzioni.
Alla Consulta siede dal settembre del 2013, quando l’allora 
presidente della Repubblica Giorgio Napolitano lo nominò 
giudice costituzionale; sette anni dopo, nel 2020, è diventato 
vicepresidente della Corte e, da oggi, fino al prossimo 
settembre, ne sarà il presidente.

Un’elezione, la sua, non solo e non tanto legata al criterio 
dell’ anzianità, ma piuttosto al suo alto profilo, anche 
internazionale.

Torinese, 84 anni da compiere il prossimo maggio, Il ‘dottor 
Sottile’ è una delle figure più autorevoli del nostro Paese, il 
cui nome, nelle ultime settimane, è rimbalzato più volte nel 
‘tam-tam’ sui ‘papabili’ al Quirinale: costituzionalista, docente 
universitario, membro del Parlamento per 18 anni, esponente 
di spicco del Psi nella prima Repubblica, è stato per due volte 
presidente del Consiglio (tra il 1992 e il 1993 e ancora tra il 
2000 e il 2001).

A Palazzo Chigi è stato anche sottosegretario alla presidenza 
del Consiglio nei governi Craxi I e Craxi II. E ancora: due 
volte ministro del Tesoro (1987-1989 e 1999-2000), ministro 
delle Riforme (1998-1999) e ministro dell’Interno nel secondo 
governo guidato da Romano Prodi tra il 2006 e il 2007.

Amato è stato anche tra il ‘94 e il ‘97, presidente dell’Antitrust. 
Ha poi presieduto la Commissione internazionale sui Balcani 
nel 2003-2005 ed e’ stato vicepresidente della Convenzione 
sul futuro d’Europa nel 2002-2003. Honorary Fellow 
dell’American Academy of Arts and Science e della Real 

Academia de Ciencias Morales y Politicas, è stato Presidente 
della Scuola Superiore S. Anna e dell’Istituto Treccani.

È Presidente onorario del Centro Studi Americani di Roma e 
Presidente della Consulta scientifica del Cortile dei Gentili, 
oltre che direttore scientifico del quadrimestrale “Mercato, 
Concorrenza e Regole”, edito da Il Mulino.

© Jastrow - CC

COSTITUZIONE ITALIANA
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ITALIANI NEL MONDO

Calabria (FI) e Nissoli (FI Nord e Centro America): 
Ridiamo la cittadinanza agli italiani 

che l’hanno perduta in seguito ad espatrio.
“La cittadinanza è di nuovo all’ordine del 
giorno della Camera dei Deputati. Infatti, la 
riforma della cittadinanza che prevede 
l’introduzione dello ius scholae è 
attualmente in discussione 
in Commissione Affari 
Costituzionali.
Un testo semplice e di 
facile comprensione 
che tuttavia manca 
dell’attenzione agli 
italiani all’estero 
che hanno perso 
la cittadinanza in 
seguito ad espatrio 
ed oggi si trovano ad 
essere stranieri secondo 
la legge pur essendo nati 
e cresciuti in Italia.
Per queste ragioni abbiamo 
presentato degli emendamenti 
che prevedono la possibilità di 
riacquistare la cittadinanza italiana con una semplice 
richiesta amministrativa al Consolato competente per 
residenza estera per coloro che hanno perso la cittadinanza 
italiana in seguito ad espatrio.
Abbiamo anche previsto che tale possibilità venga estesa 
anche alle donne italiane per nascita che hanno perduto la 

cittadinanza, a seguito di matrimonio con uno straniero, 
contratto prima del 1° gennaio 1948 e ai loro figli.

Si tratta di emendamenti dettati dal 
buon senso, tesi a riconoscere 

una condizione di fatto, 
quella di essere italiani sia 
sul piano culturale che di 
nascita, ma che manca 
del riconoscimento 
giuridico.
Vogliamo che gli 
italiani di fatto si 
possano sentire 

italiani a tutti gli 
effetti e quindi anche 

secondo il diritto.
Auspichiamo, pertanto, 

che su questo ci sia 
una ampia convergenza che 

porti all’approvazione dei nostri 
emendamenti tenendo conto, quindi, 

dell’evoluzione della disciplina sulla 
cittadinanza sia a livello interno che internazionale.”

Lo hanno dichiarato le deputate di Forza Italia Annagrazia 
Calabria (Vicepresidente Commissione Affari costituzionali) 
e Fucsia Fitzgerald Nissoli (Coordinatrice di Forza Italia in 
Nord e Centro America).

IL COVID NON HA FERMATO LA MIGRAZIONE DEGLI ITALIANI ALL’ESTERO
Neanche nel 2020, l’anno della pandemia, si è fermata 
la migrazione degli italiani oltre confine: il volume delle 
cancellazioni anagrafiche per l’estero è stato di circa 
160mila unità e ha segnato un forte calo (-10,9% sul 
2019), soprattutto per la riduzione di circa un terzo delle 
emigrazioni di residenti non italiani. 
Ma nel complesso il numero di espatri dei cittadini italiani 
(pari a 120.950) è diminuito soltanto dello 0,9%. 
A certificarlo è l’Istat con un report dedicato alle 
iscrizioni e cancellazioni anagrafiche nel 2020. Sui 
flussi in uscita, sottolinea l’Istituto di statistica, ha 
pesato naturalmente «l’effetto diretto delle restrizioni 
alla mobilità internazionale, attuate per contrastare la 
diffusione del virus». 
Per l’Istat il tasso di «emigratorietà» più elevato si 
è verificato in Valle d’Aosta, Trentino-Alto Adige (in 
una posizione geografica di confine che facilita gli 
spostamenti con l’estero) e Molise (più di 3 italiani per 
1.000 residenti); a seguire Marche, Veneto, Lombardia 
ed Emilia-Romagna (tassi di circa 2,5‰). Le regioni con 
il tasso di «emigratorietà» per l’estero più basso sono 
invece Puglia e Lazio (circa 1,5‰). 

Sotto l’aspetto dei passaggi alle frontiere il 2020 ha 
evidenziato anche un +83% di rientri di cittadini italiani 
da Regno Unito, Germania e Svizzera, ma sono 
aumentati anche del 18% gli espatri nel Regno Unito, 
pari in tutto a 36mila persone, «valore record verso 
questa destinazione anche nell’anno della pandemia», 
spiega l’istituto di Via Balbo. 
In generale le regioni del Centro-Nord mostrano saldi 
netti positivi o prossimi allo zero, diversamente da quelle 
del Mezzogiorno, dove in tutte si riscontrano perdite 
nette di popolazione.  

(Sintesi da Ansa-Box di Paolo Teodori) 
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Fonte: WAG 3125 (Walker Art Gallery)

DANTE E BEATRICE: STORIA DI UNA PASSIONE...DIVINA

Nella letteratura come nell’arte, in 
generale, vale il principio biologico 
“Nulla si crea nulla si distrugge: tutto si 
trasforma”. C’è da credere che senza 
l’amore cantato dai trovatori provenzali, 
dai poeti siciliani, dagli stilnovisti e poi 
da Francesco Petrarca (1304-1374), 
non avremmo avuto né le liriche di Ugo 
Foscolo (1778-1827) né i canti di Giacomo 
Leopardi (1798 -1837). Che Dante fosse 
uno spirito romantico e passionale non 
v’è dubbio alcuno. Per convincersene, 
basti riandare con la memoria al 
celeberrimo canto V dell’Inferno, quello 
in cui si parla dell’amore infelice tra Paolo 
Malatesta e Francesca da Polenta. Di 
fronte al loro dramma (i due cognati, che 
avevano intrecciato un’intensa relazione 
sentimentale, vengono scoperti e uccisi 
dal marito di lei) Dante si commuove a 

tal punto che alla fine del racconto che 
della loro tragica storia fa Francesca 
con accenti accorati, non può evitare 
di perdere i sensi e cadere «come 
corpo morto, cade» (Inf., V, 142). La 
stessa condanna che loro infligge 
(travolti incessantemente da un vento 
tempestoso) prevede che siano destinati 
a non essere mai separati, ciò che di 
certo raddolcisce la loro condizione 
penosa.
Ci sono momenti nella vita di un uomo in 
cui si giunge ad un bivio: si deve scegliere 
se dominare la vita o lasciarsi dominare 
da essa, obbedire alla vocazione per 
cui si è nati o seguire la corrente della 
comodità: occorre dare una disciplina al 
cuore. Per Dante questo momento viene 
il Venerdì Santo del 1300, anno del 
grande Giubileo indetto da Bonifacio VIII 

(1230-1303), presumibilmente ai primi di 
aprile. 
Accade allora che il poeta, piuttosto 
che lasciarsi schiacciare dal peso di 
una tristezza infinita, piuttosto che 
recriminare contro quel Dio che gli ha 
portato via la donna amata, stringe il 
cuore tra le mani, e decide di lottare: 
prende Dio per il bavero, lo sfida a 
duello, e concepisce nella sua mente 
rischiarata dalla grazia di porre mano 
ad un’opera che sarebbe stata al 
tempo stesso una sfida accettata e 
una promessa mantenuta. Sicuramente 
avrà risuonato a lungo nella sua anima 
il grido di Giobbe: il Signore ha dato, il 
Signore ha tolto, sia benedetto il nome 
del Signore.

Giuseppe Lalli

OSPITIAMO QUI CON PIACERE UNA BREVE SINTESI DI UN LUNGO SAGGIO DI GIUSEPPE LALLI  SU DANTE E BEATRICE. 

CULTURA
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LA TOUR DE BABEL

LA TORRE DI BABELE

Tra tutti i racconti biblici, l’episodio della torre di 
Babele è un buon esempio di racconto morale 
poiché mette in guardia contro l’eccessivo orgoglio.

In effetti, Babilonia e la Torre di Babele potrebbero essere 
esistite. 
Una torre chiamata «Etemenanki» (la dimora del cielo e della 
terra), situata verso le rive dell’Eufrate a Babilonia (situata 
oggi intorno a Baghdad) potrebbe essere servita da modello 
per la leggenda biblica.

Parmi tous les récits bibliques, l’épisode de la 
tour de Babel est un bon exemple de conte moral 
puisqu’il met en garde contre l’excès d’orgueil.

En effet, Babylone et la tour de Babel pourrait avoir existé. 
Une tour appelée « Etemenanki » (la demeure du ciel et 
de la terre), située vers les rives de l’Euphrate à Babylone 
(situé au alentour de Bagdad actuellement) aurait pu servir 
de modèle à la légende biblique.
Si l’on s’en réfère à tous les récits relatifs à la tour de Babel, 
toutes les races et les langues auraient surgi en ce lieu 
unique. Tous les hommes se servaient de la même langue 
et eurent l’idée de construire une tour pour loger toute 
l’humanité dans une seule cité.
Cependant, Yahvé « Dieu des hébreux » aurait dispersé les 
hommes sur toute la Terre et leur donna un langage propre.

Fonte: Christie’s, LotFinder: entry 5701782

CULTURA

© Massimo Sestini (Statua di Dante, Piazza Santa Croce, Firenze)

© Massimo Sestini 
(Firenze, Cattedrale 

di Santa Maria del Fiore. 
 – La Divina Commedia di Dante, 

Domenico di Michelino (1465))

Se ci riferissimo a tutte le storie relative alla Torre di Babele, 
tutte le razze e tutte le lingue sarebbero nate in questo luogo 
unico. Tutti gli uomini usavano lo stesso linguaggio e ebbero 
l’idea di costruire una torre per ospitare tutta l’umanità in 
un’unica città.
Tuttavia, Yahweh «Dio degli Ebrei» avrebbe disperso gli 
uomini in tutta la Terra e avrebbe dato loro la propria lingua.
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OSCAROSCAR

“ENNIO”, 
IL DOCUMENTARIO CHE RACCONTA GIUSEPPE TORNATORE

Ecco, dall’elenco ufficiale della Academy Award, la lista 
completa dei vincitori dei Premi Oscar 2022. 

Il 27 gennaio 2022 è uscito il documentario Ennio, di 
Giuseppe Tornatore, presentato fuori concorso alla scorsa 
Mostra di Venezia. 
Il lavoro rende omaggio al grande Maestro, costituendosi 
come un romanzo audiovisivo animato da una serie di 
testimonianze di persone a lui care. 
Tra queste, a dare un contributo importante, ci sarà Alessandro 
De Rosa, compositore e unico biografo di Morricone, che 
ha accettato con entusiasmo la partecipazione a tale progetto 
che celebra il grande mito.
 
“Ho partecipato con entusiasmo a questa iniziativa poiché 
con forza Ennio Morricone lo ha voluto quando era ancora in 
vita, e perché anche Giuseppe Tornatore, che stimo molto, mi 
ha voluto come parte del suo racconto e del suo prestigioso 
cast nella figura di ciò che pure, con il lavoro, lo studio e 
la dedizione, sono diventato nel tempo: il biografo di Ennio 
Morricone” – Alessandro De Rosa
 
Nota Stampa Culturali

Best Picture: “CODA”
Best Actress: Jessica Chastain, “The Eyes of Tammy Faye”
Best Actor: Will Smith, “King Richard”
Best Director: Jane Campion, “The Power of the Dog”
Best Original Song: “No Time to Die”
Best Documentary Feature: “Summer of Soul”
Best Adapted Screenplay: “CODA”
Best Original Screenplay: “Belfast”
Best Costume Design: “Cruella”
Best International Feature: “Drive My Car”
Best Supporting Actor: Troy Kotsur, “CODA”
Best Animated Feature: “Encanto”

Best Visual Effects: “Dune”
Best Cinematography: “Dune”
Best Supporting Actress: Ariana DeBose, “West Side Story”
Best Film Editing: “Dune”
Best Score: “Dune”
Best Sound: “Dune”
Best Production Design: “Dune”
Best Makeup and Hairstyling: “The Eyes of Tammy Faye”
Best: Documentary (Short Subject): “The Queen of 
Basketball.”
Best Short (Animated): “The Windshield Wiper.”
Best Short Film (Live Action): “The Long Goodbye.”
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New Year, good 
intentions, such as 
getting back in 

shape and regaining your 
well-being! Why not do so 
with a pinch of creativity!
The dominant trend is “mens 
sana in corpore sano”. No 
bodybuilding, though! 
The new disciplines 
aim to achieve a 
harmonious body and a peaceful mind.
This is the case of the bio gymnastics, opened to all 
ages and aimed at the psychophysical well-being of 
the person through the rebalancing of posture.

Nuovo anno, buoni 
propositi. Come ad esempio 
tornare in forma e ritrovare 

il benessere, 
ma sempre con 
un pizzico di 

creatività! La tendenza dominante è “mens sana in corpore 
sano”. No ai fanatici dei pesi: le nuove discipline mirano ad 
ottenere un fisico amonioso e una mente serena.

The new fitness
2022 proposals.
The latest news
in the gym to improve 
body and spirit.

Le nuove
proposte del 
fitness 2022.

Le ultime novità
in palestra per

migliorare il corpo
e lo spirito.

A cura  di Graziella Tridico Carbone

SALUTE

Designed during the lockdown, the truckfit is a mobile gym 
that also offers lessons to improve body strength while 
having fun in company.
Thanks to a curved board, the bodyfly gives the sensation... 
to fly, expressing balance and posture.
The hanuman (the cage training) is very original; it is a 
detachable cage in which you can free body train.
Nordic walking is increasingly widespread: they are real 
excursions in nature equipped with typical cross-country ski 
poles. The strain on your heart and your muscles, however, 
is much more intense than in a common walk.
Clinging to a cage or balancing on a curved board, the 
important thing is to get visible results and have fun while 
stay constant.

È il caso della bioginnastica, aperta a tutte le età e rivolta al 
benessere psicofisico della persona attraverso il riequilibrio 
della postura.
Ideato durante il lockdown, il truckfit è una palestra mobile che 
offre anche lezioni per migliorarsi divertendosi in compagnia.
Grazie ad una tavola curva con il bodyfly si ha la sensazione... 
di volare migliorando l’equilibrio e la postura.
Assai originale è l’hanuman (the cage training), una gabbia 
smontabile nella quale allenarsi a corpo libero.
Sempre più diffuso è il Nordic walking: vere e proprie 
escursioni nella natura attrezzati con bastoncini tipici dello sci 
di fondo. Lo sforzo del cuore e dei muscoli risulta però molto 
più intenso di una comune passeggiata.
Aggrappati ad una gabbia o in equilibrio su una tavola 
ricurva, l’importante è ottenere risultati visibili e divertirsi per 
mantenersi costanti.

Nordic walking

Bodyfly 

Hanuman
(the cage training) 

© krankengymnastic-wagner.com

© bodyfly.com
©
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I NOSTRI INCONTRI AD OTTAWA a cura di Enrico Del Castello
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Joe Calabrò si definisce un autodidatta. 
La sua lunga carriera di pasticciere 
è iniziata per passione ancor prima 
di essere la sua professione. Nel 
1979 si affianca a un maestro 
pasticciere italiano come aiutante poi si 
appassiona e quindi il colpo di fulmine 
quando per la prima volta esibisce la 
sua prima torta (Torta Mimosa) che, 
oltre a far venire l’acquolina in bocca è 
anche definito come un capolavoro dal 
suo maestro. Insomma una situazione 
Cimabue-Giotto dove il maestro viene 
stupito dal suo allievo. Joe non guarda 
più indietro; legge e rilegge ricette; 
studia bene l’arte del pasticciere, 
sperimenta nuove creazioni e 
piano piano si guadagna una fama 
internazionale. Ma andiamo ai fatti che 
hanno poi raggiunto questi traguardi. 
La Pasticceria Italiana nel cuore della 
Piccola Italia della Capitale è un punto 
di riferimento per i cittadini di Ottawa e 
non solo la comunità. La Pasticceria si 
identifica come un simbolo della piccola 
Italia insieme a tutti gli altri che in un 
modo o un altro contribuiscono cosi 

DULCIS IN …
FORNO

bene a rappresentare il Savoir faire della nostra 
collettività. Joe – con i suoi dolci - si è affermato 
nella città di Ottawa partecipando a eventi di un 
certo calibro, quali l’apertura del Museo della 
Cilviltà (adesso della Storia), eventi presso il 
Centro Nazionale delle Arti, per il rinomato Rideau 
Club di Ottawa, nonché la galleria Nazionale 
delle Arti e molte altre istituzioni che hanno scelto 
la maestria pasticcera di Joe Calabrò. 
Poi ci sono i suoi successi internazionali che non 
sono da meno; vincitore di Olimpiadi della Cucina 
in Francoforte e Berlino, inclusa una sua visita in 
Irlanda dove ha riscosso molto successo. Adesso 
che si avvicina la Pasqua, molti penseranno 
ai dolci che accompagnano un lauto pasto e 
cosi, abbiamo scelto di fare questo incontro 
con la Pasticceria Italiana di Ottawa; per creare 
l’acquolina in bocca ma anche e soprattutto, 
per fare le nostre sincere congratulazioni a Joe 
Calabrò e la sua pasticceria per tutti i successi 
riscossi e per un dovuto “ad Multos Annos. 

Enrico del Castello 
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IDEE PER IL PRANZO DI PASQUA

PASQUA 2022, ECCO I “VINCITORI” TRA I DOLCI
DECRETATI I VINCITORI DI “DIVINA COLOMBA” 2022

Dal sito saporie.com che ha raccolto idee innovative dalla 
cucina del Nord Italia a quella del sud ecco alcune idee 
che certamente renderanno indimenticabile il vostro pranzo 
pasquale. 

Stinchetto di agnello sambucano su crema di sedano e rapa
Agnello alla carbonara al profumo di cedro
Stoccafisso di Norvegia in sfoglie con carciofi croccanti e 
citronette agli agrumi
Carciofi alla giudia

Tartare di tonno rosso con crudo di asparagi selvatici
Mini quiche di pasta brisè con robiola piemontese
Battuta di manzo con asparagi bianchi  
Insalata di carciofi e pecorino sardo
Cilindro di platessa con purè di patate e carciofi croccanti
Agnello d’Alpago con polenta di mais sponcio
Branzino con vaniglia di Thaiti servito con asparagi bianchi  
Pastiera napoletana
Creme caramel
Insalata di frutta

Sono toscano e campano i due migliori lievitati pasquali 
2022, premiati in occasione della quarta edizione di «Divina 
Colomba», concorso organizzato da goloasi.it  (portale delle 
pasticcerie e delle gelaterie) che decreta le colombe artigianali 
più buone dell’anno.
 Ad aggiudicarsi la vittoria nella categoria «Miglior Colomba 
Artigianale Tradizionale» è stato il lievitato di Stefano 
Lorenzoni di Arte Dolce Pasticceria (Monte San Savino 
- Arezzo ), seguito al secondo posto da quello di Vincenzo 
Baiano del Caffè Baiano (Marano di Napoli ) e al terzo da 

quello di Vito Saccente del Panificio Saccente (Palo del Colle - 
Bari). Nella categoria «Miglior Colomba Artigianale Creativa», 
invece, ad aggiudicarsi il primo gradino del podio è stata la 
colomba di Pompilio Giardino del Panificio Pompilio (Ariano 
Irpino - Avellino), seguita da quella di Piero Netti di Chantilly 
Pasticceria (Castellana Grotte - Bari) e da quella di Samuele 
Segala del Panificio Pasticceria Segala (Fumane - Verona). 
il premio al «Miglior packaging» è andato alla Pasticceria 
Fabozzi di Casal di Principe (Caserta). 

(ANSA) 

© ANSA

© ANSA
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CARNEVALE, VINCE LA TRADIZIONE CARNEVALE, VINCE LA TRADIZIONE 
SENZA DIMENTICARE I DOLCI ESTERISENZA DIMENTICARE I DOLCI ESTERI

FRITTOLE 
È all’insegna della tipicità regionale il Carnevale 2022 per 
un festeggiamento che va dalle classiche fritole e dolci di 
Venezia a ‘rivisitazioni’ dolciarie come le frittelle al tiramisù. 
Non mancano, pur mantenendo una fedeltà di festeggiamento 
alla tradizione dolciaria italiana, proposte salate e varie altre 
particolarità internazionali come ad esempio i churros o i 
bugnes francesi . Confermate in tutta Italia leccornie come 
frappe e castagnole. 
Il Carnevale nel capoluogo lagunare veneto quest’anno si 
festeggia fino al primo marzo e avviene in concomitanza con 
le celebrazioni per i 1600 anni della città. 
La festa veneziana, da sempre accompagnata dal sapore di 
zucchero, pasta fritta e uvetta, ha come dolci protagonisti i 
galani (chiacchiere, realizzati in forma rettangolare con un 
impasto di farina, burro, zucchero, uova e una componente 
alcolica), le castagnole e la crema fritta, ma la regina 
indiscussa è la fritola, ovvero la frittella che è realizzata con 
un impasto di uova, farina, zucchero, limone e uvetta (se non 
farcita) che sarà fritto e guarnito con dello zucchero. La ricetta 
negli anni ha subìto diverse modifiche e oggi, nelle pasticcerie 
della città, è possibile assaggiare fritole alla crema pasticcera, 

allo zabaione, al cioccolato o al pistacchio, con o senza uvetta 
in base ai propri gusti. 
Da segnalare in particolare la frittella ripiena con la crema al 
Tiramisù, preparate a Treviso da Massimo Albanese. Il viaggio 
dolciario nella penisola, tra le diverse iniziative alimentari, 
presenta anche una proposta internazionale come nel caso 
della città di Roma con i churros, da pasticceria D’Antoni, 
dolci fritti con un impasto a base di patate e senza uova che 
si accompagnano con salse che vanno dal caramello alla 
versione al cioccolato o quella alla crema. Infine, sempre 
sul tema internazionale, proposta transalpina con i bugnes, 
dolcetti tipici della zona di Lione proposti da ‘Madeleine’ che 
ricordano una ciambella fritta o una di colazione salata a 
Km0 che nella capitale prevede una proposta di ‘Goody 76’ di 
bagel, croissant farciti e bombe salate. Scendendo poi verso 
Sud troviamo dolci tipici come gli Struffoli, il Migliaccio, dolce 
tipico della tradizione napoletana e la Pignolata in Sicilia.

(ANSA) 

PIGNOLATA E 
STRUFFOLI

GALANI 



In soli 20 minuti è possibile preparare i biscotti 
più buoni e ricchi di benessere della cucina 
tradizionale calabrese

La mandorla, il cui nome scientifico è Prunus dulci, è il 
seme commestibile del Mandorlo, originario dell’Asia e 
importato in Sicilia dai fenici.
Considerata la regina della frutta secca, la mandorla 
delizia il palato e cura il nostro organismo, rafforzando 
il sistema immunitario, giovando a quello osseo e 
regolando il colesterolo, i trigliceridi e la pressione 
arteriosa.
Per le diverse vitamine e gli oligoelementi presenti, 
le mandorle sono indicate quando occorre maggiore 
energia all’organismo. Inoltre combattono l’anemia e 
facilitano la motilità intestinale.
La saggezza popolare si è sempre avvalsa dei benefici 
delle mandorle, utilizzandole nella preparazione di 
numerose ricette.
Provate questa che unisce gusto, salute e ... praticità!

AMARETTI CALABRESI
150 di zucchero (o 100 gr di stevia)
150 gr di farina di mandorle 
2- 3 albumi
1 fialetta di aroma di mandorle
1 cucchiaio di cacao amaro (facoltativo)
Zucchero a velo q.b.

Preparazione
Montate gli albumi con lo zucchero incorporate la 
farina di mandorle (o in alternativa frullate 50gr di 
mandorle intere) il cacao e l’aroma.
Spolverate con lo zucchero a velo il piano da lavoro e 
disponete l’impasto come un salsicciotto.
Realizzate i biscotti staccando una noce di impasto 
e arrotolando. Passateli sullo zucchero a velo e 
adagiateli su una leccarda foderata con carta forno. 
Schiacciate appena le palline di impasto.
Cuocere in forno preriscaldato a 180˚ per 10 - 12 
minuti.
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SALUTE  E GASTRONOMIASALUTE  E GASTRONOMIA

Amaretti calabresi:Amaretti calabresi:
quando la praticità sposa la salutequando la praticità sposa la salute

A cura di Simona GrilloA cura di Simona Grillo
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TURISMO

La storia e le tradizioni
delle neviere siciliane e dei nivaroli

Tra le storie che raccontano le 
tradizioni e i mestieri di un tempo ci 
occupiamo delle cosiddette neviere 
siciliane e del lavoro dei nivaroli, 
una sorta di congelatore naturale 
del passato presente sin dal periodo 
del Medioevo che consentiva di 
conservare il ghiaccio per l’estate per 
usi alimentari e legati alla medicina.

Intorno al lavoro dei nivaroli c’erano 
tutta una serie di riti, tecniche e 
usanze per conservare al meglio la 
neve invernale e sperare di poterla 
utilizzare nelle stagioni più calde. Le 
neviere erano considerate quasi come 
dei luoghi di culto, a testimonianza 
dell’importanza economico-sociale 
e la necessità di avere del ghiaccio 
durante tutto l’anno.

La storia e le origini
delle neviere siciliane

La Sicilia non è una terra di solo 
mare, infatti, sono diverse le catene 
montuose siciliane che raggiungono 
anche determinate altezze di un certo 
rispetto.  

Le neviere sono delle grandi buche 
usate sin dal Medioevo (a partire 
dall’XI secolo) per la conservazione 
del ghiaccio. 

Si tratta di grandi fossi naturali o 
realizzati dall’uomo dai 3 ai 6 metri 
di profondità che presentano tutto 
intorno dei mattoncini o dei muri in 
pietra a secco e una piccola scaletta 
per accedere fino in fondo. In passato 
l’uomo costruiva queste strutture 
nei pressi di determinate aree in 
cui la forza del vento era in grado di 
accumulare la neve.

In giro per le montagne siciliane 
dai Nebrodi alle Madonie, dai Monti 

Peloritani ai Monti Sicani, dall’Etna ai 
Monti Iblei è ancora possibile ammirare 
le neviere di varie grandezze e forme. 
Nei secoli le strutture si trasformarono 
e in alcuni zone vennero realizzate 
delle coperture con delle cupole che 
rimandano alla forma dei dammusi in 
pietra per una migliore conservazione.
La storia delle neviere si intreccia con 
le origini e la creazione della prima 
granita siciliana che poi nei secoli è 
diventata uno dei must tra i prodotti 
tipici siciliani.

Le tradizioni del passato:
il mestiere dei nivaroli

Il mestiere dei nivaroli si occupava 
proprio di realizzare queste grandi 
buche e di conservare il ghiaccio che 
poi in estate veniva portato lungo le 
zone costiere. 

Una vera e propria impresa del 
ghiaccio creata con l’ingegno 
dell’uomo e sfruttando le risorse della 
natura senza nessun tipo di abuso. Il 
ghiaccio, infatti, era un prodotto molto 
richiesto, soprattutto dalle famiglie 

nobili per arricchire i banchetti e non 
solo.

Il lavoro dei nivaroli prevedeva una 
serie di riti e di tecniche di preparazione 
a partire dalla pulizia delle fosse prima 
dell’arrivo della neve invernale.
Le neviere venivano rivestite con del 
fieno e delle foglie di felci. 

Dopo l’arrivo della prima neve si 
batteva con delle pale per compattarla, 
eliminando l’acqua e l’aria per avviare 
il processo di trasformazione in 
ghiaccio (come si può vedere nella 
foto dell’epoca). Questa tecnica 
consentiva di creare un grande 
blocco di ghiaccio. Le strutture delle 
neviere siciliane rappresentano una 
pagina della nostra storia, da tutelare 
e valorizzare per far conoscere 
le tradizioni del passato. Delle 
strutture molto importanti anche per 
il sostentamento economico e sociale 
testimoniato dalla venerazione e dalla 
presenza di varie chiese consacrate 
alla Madonna della Neve. 
 

(siciliapreziosa.it)

© nivaroli.it
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STORIA DEL STORIA DEL 
CANNOLO CANNOLO 
SICILIANO, SICILIANO, 
PRINCIPE DELLA PRINCIPE DELLA 
PASTICCERIA PASTICCERIA 

Leggenda narra che il cannolo ebbe origine a Caltanissetta, 
comune siciliano conosciuto per la presenza di molti 
giacimenti di zolfo, tanto che nel passato la città fu addirittura 
soprannominata “capitale mondiale dello zolfo”. 
Il nome Caltanissetta in arabo significa “castello delle 
donne”; nel periodo della dominazione araba, negli harem 
queste erano solite dedicarsi alla preparazione di molte 
pietanze, tra le quali il cannolo. Con l’arrivo dei Normanni, 
gli harem si svuotarono e la popolazione si convertì al 
cristianesimo. 
Ma la tradizione culinaria araba rimase e nei conventi della 
città di Caltanissetta si continuarono a produrre i cannoli.
Una piccola nota curiosa divide le città siciliane, in particolare 
Palermo e Catania. 
La scorza del cannolo è infatti realizzata in modo diverso 
nelle due città. 
Nella zona del palermitano, “Il Giornale del Cibo” ha chiesto 

una “interpretazione autentica” alla pasticceria Cuccia di 
Piana degli Albanesi, che ha svelato la ricetta del cannolo 
a Palermo: la scorza del cannolo qui viene preparata con 
aggiunta di vino bianco e cacao amaro, oltre a farina, burro, 
zucchero e uova, mentre per il ripieno è usata ricotta di 
pecora, zucchero e gocce di cioccolato. 
Per guarnire le estremità si aggiungono scorze d’arancia 
candite e una spolverata di zucchero a velo. 
A Catania invece è stata interpellata la pasticceria Savia: 
qui la scorza del cannolo viene preparata solo con aggiunta 
di vino bianco. 
Per il ripieno si usa anche qui la ricotta di pecora, passata al 
setaccio per essere più liscia, gocce di cioccolato e cubetti 
di zuccata per esaltarne ancora di più il sapore. 
La guarnizione alle estremità del cannolo prevede l’aggiunta 
di granella di pistacchio e una spolverata di zucchero a velo.

Sintetizziamo qui in 
breve un lungo pezzo de 
ilgiornaledelcibo.it, che vi 
invitiamo a leggere per la storia 
completa, e la ricetta di questo 
delizioso dolce tipico della Sicilia.
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FORMULA 1 -FORMULA 1 -
 LA FERRARI  LA FERRARI 
VINCE IL VINCE IL 
PRIMO GP PRIMO GP 
DELLA DELLA 
STAGIONE STAGIONE 
LECLER PRIMO, LECLER PRIMO, 
SAINZ SECONDO:SAINZ SECONDO:
I FERRARISTI I FERRARISTI 
SUBITO SUBITO 
IN TESTAIN TESTA

Doppietta Ferrari nella prima gara del Mondiale 2022 di 
Formula 1: Charles Leclerc, partito in pole, ha vinto il Gp del 
Bahrain, precedendo il compagno di scuderia Carlos Sainz. Il 
campione del mondo Max Verstappen, a lungo secondo sulla 
sua Red Bull, è stato costretto al ritiro a due giri dal termine.  
Tante volte, da Maranello, negli ultimi difficili anni avevano 
indicato il 2022 come il momento del riscatto, grazie anche 
alle nuove regole che hanno cambiato la F1. 
Ecco quindi che, nel giorno del disastro delle Red Bull (fuori 
anche Sergio Perez) la Ferrari è tornata alla vittoria 903 giorni 
dopo l’ultima volta, quando Vettel era arrivato primo al Gp di 
Singapore del 2019. 
Il successo per Leclerc è stato il coronamento di un week end 
perfetto sotto le luci di Sakhir, dopo la pole position di ieri e il 
giro più veloce durante la gara, che gli vale anche un punto di 
bonus (e quindi 26 in totale) nella classifica piloti.
Per il monegasco è anche la terza vittoria in carriera, e ha 
condiviso il podio, oltre che con Sainz, con il sette volte 
iridato Lewis Hamilton, che è stato bravo ma oggi soprattutto 
fortunato ad approfittare delle disavventure altrui. E anche 
onesto nel sottolineare, nel dopo-gara, che «per noi della 
Mercedes la strada è ancora lunga, quest’anno non sarà 
facile, ma i ragazzi sono già al lavoro». 
Quarto l’altro pilota delle Frecce d’Argento, George Russell, 
ma sono da sottolineare anche il quinto posto di un ottimo 
Kevin Magnussen con la Haas e il sesto di Valtteri Bottas alla 
prima corsa in Alfa Romeo. 
Tutto ciò per dire che, oltre alla rinascita della Ferrari, il Bahrain 

ha regalato la sensazione che quest’anno la F1 sia davvero 
cambiata e anche più spettacolare di quella degli ultimi anni, 
basti pensare al triplo sorpasso e controsorpasso tra Leclerc 
e Verstappen: tra il 17/o e il 19/o giro l’olandese campione del 
mondo, sfruttando al meglio la gomma soft, ha sorpassato 
per tre volte il ferrarista sul rettilineo che porta al traguardo, 
usando il dispositivo DRS per l’accelerazione, ma altrettante 
volte ha subito il controsorpasso in curva di Leclerc, che 
quindi al giro n.21 è tornato in testa.
Poco dopo metà gara Verstappen ha provato un nuovo 
undercut passando su gomma media, ma Leclerc, che a quel 
punto della gara aveva più margine, è riuscito a mantenere più 
agevolmente la posizione di testa. Il vero colpo di scena c’è 
stato durante il 46/o giro, quando Gasly si è fermato a bordo 
pista con l’AlphaTauri in fiamme per un problema di affidabilità, 
provocando l’ingresso della Safety Car. Leclerc, che aveva 
montato pneumatici soft nuovi, è riuscito a gestire molto 
bene la procedura di restart e ha difeso la prima posizione su 
Verstappen, il quale ha poi accusato un problema tecnico nei 
giri conclusivi e, poco dopo essere stato superato da Sainz, è 
stato costretto a fermarsi. Così c’è stato il trionfo della Ferrari 
con il messaggio via audio di Mattia Binotto a Leclerc («sei 
un campione, Charles. Volevamo lottare e tu sei quello che 
ha lottato più di tutti») e il tripudio, con tante bandiere italiane 
di tutto il box di Maranello, lacrime e abbracci: la Ferrari è 
tornata.

(ANSA) 

A cura di Stefano BellentaniA cura di Stefano Bellentani
La VoceLa Voce  SportSport
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IL CANADA APPRODA IN QATAR 
E GIÀ SOGNA IL MONDIALE IN CASA DEL 2026

Dopo 32 anni il Canada torna a partecipare alla massima 
competizione calcistica, e tra quattro anni ospiterà la kermesse 
insieme a Usa e Messico. 
E tutto questo mentre la Nazionale Italiana, vincitrice di ben 
quattro Mondiali di calcio (1934, 1938, 1982, 2006) dovrà 
guardare per la seconda edizione consecutiva le partite dalla 
televisione. 
Dopo la delusione della mancata qualificazione per i Mondiali 
in Russia del 2018, è arrivata la seconda doccia fredda, con la 
sconfitta 0-1 a Palermo contro la Macedonia del Nord.
A distanza di 36 anni dall’ultima volta, il Canada ha invece 
staccato il pass per il mondiale in Qatar e già sogna visto che 
sarà anche, insieme a Stati Uniti e Messico, tra le Nazioni 
ospitanti il Mondiale 2026. Decisiva per la qualificazione la 
splendida vittoria per 4-0 contro la nazionale giamaicana. 

Stefano Bellentani

Una cavalcata inedita
Dietro alle lacrime in diretta streaming della stellina del Bayern 
Monaco, Alphonso Davies, c’è una cavalcata inedita della 
selezione biancorossa che ha raggiunto la cima della classifica 
mettendo in ombra Usa e Messico grazie a un calcio offensivo 
e a una nuova generazione di talenti. Un risultato figlio della 
crescita del movimento calcistico che nel corso degli anni ha 
attratto anche calciatori italiani, vedi Giovinco e Insigne. E 
lascia ben sperare in vista del 2026 quando il Canada ospiterà 
la prima edizione della sua storia insieme a Usa e Messico. 

La seconda volta 
Ma prima c’è l’appuntamento in Qatar, la seconda volta nella 
storia canadese. L’ultima volta risale a Messico 1986, quando la 
nazionale della foglia d’acero uscì ai gironi con tre sconfitte. Da 
allora una lunga astinenza, tra mancate qualificazioni e precoci 
eliminazioni in Concacaf, il torneo del Nord e Centro-America. 
Con la sola eccezione dei primi anni duemila: i biancorossi 
vinsero il primo titolo calcistico (2000) per poi fermarsi alle 
semifinali nell’edizione successiva, prima di scomparire 
nuovamente dai radar. Fasti che adesso la nuova generazione 
canadese, che ha come uomini copertina i millenials Davies e 
Jonathan David, attaccante del Lille già a 17 centri stagionali, 
vuole rinverdire. 
Il biglietto per il mondiale, infatti, è stato raggiunto con due 
giornate di anticipo, al termine di un percorso senza esitazioni: 
8 vittorie, 4 pareggi e una sola sconfitta, 23 gol fatti e solamente 
sei incassati. Con la ciliegina sulla torta della vittoria contro i 
cugini statunitensi, per molti uno dei ‘turning points’ della 
gestione dell’inglese John Herdman, dal 2018 commissario 
tecnico della nazionale.

Un percorso che parte da lontano
Il ritorno della nazionale della foglia d’acero sul palcoscenico 
mondiale è frutto di un percorso di sviluppo calcistico che ha 
subito un’accelerazione in particolare nell’ultimo decennio. Il 
punto di partenza è il 2007 quando il Toronto diventa la prima 

squadra canadese a partecipare al campionato Mls, seguito dai 
Vancouver Whitecaps nel 2011 e dal Montréal Impact nel 2012. 
Dal punto di vista della programmazione invece è decisivo 
il piano “Leading a Soccer Nation” lanciato dalla Canadian 
Soccer Association nel 2014 con l’obiettivo di potenziare il 
settore giovanile e alzare la qualità del movimento calcistico. 
L’ultimo passo è la nascita nel 2019 della Premier League 
canadese per coinvolgere i nuovi talenti nati dalle Academy e 
favorire il rientro dei giocatori formatisi in Europa. 

Il peso degli immigrati
A incidere nella crescita del movimento anche un cambiamento 
demografico meno legato alla tradizione dell’hockey e più 
favorevole al pallone: un quinto della popolazione, infatti, è 
immigrato ed entro il 2036 sarà uno su tre. Tanto che negli 
ultimi anni il numero di minorenni impegnato sul rettangolo 
verde, quasi 800mila, ha sorpassato quelli sul ghiaccio, 
fermo a 530mila. Un ruolo importante l’hanno giocato anche 
gli ‘ambasciatori’ europei, calciatori di livello, spesso a fine 
carriera, che in maniera analoga agli Stati Uniti hanno iniziato 
ad avventurarsi nella terra dei grandi laghi. In principio fu 
Sebastian Giovinco che nel 2015, nel pieno della carriera, 
lasciò la Juventus per vestire la maglia del Toronto e portarla 
alla conquista del suo primo titolo Mls. Un sodalizio durato 
quattro anni, con un bilancio di 68 gol in 116 partite, che hanno 
contribuito ad alzare il livello del campionato.
A raccogliere l’eredità della ‘formica atomica’ a Toronto sarà 
un altro attaccante “tascabile”, Lorenzo Insigne, che alla fine 
della stagione lascerà Napoli dopo 118 reti in 426 presenze. In 
dote porterà classe e il fresco titolo europeo, con l’intenzione di 
alzare ulteriormente l’asticella del campionato canadese. 

(AGI)

© Canada Soccer



46

 X
L 

- 2
02

2 
- N

U
M

E
R

O
 2

 - 
w

w
w

.la
vo

ce
.c

a
TELEFONI DI UTILITÀ PUBBLICA

Consolato Generale d’Italia  (514) 849-8351 
Casa d’Italia  (514) 271-2524

Centro Leonardo da Vinci  (514) 955-8350 
Congresso Nazionale Italo-Canadesi (514) 279-6357

CRAIC (514) 273-6588
Fondazione Comunitaria Italo-Canadese (514) 274-6353

COM.IT.ES (514) 255-2800
C.I.B.P.A. (514) 254-4929 / (514) 955-8350

Camera di Commercio Italiana del Canada (514) 844-4249
Istituto Italiano di Cultura  (514) 849-3473 

Madonna della Difesa  (514) 277-6522

Madonna del Carmine  (514) 256-3632

Madonna di Pompei  (514) 388-9271

Madre dei Cristiani  (514) 365-2830

Madonna Ausiliatrice  (514) 648-9424

Missione dell’Annunziata  (514) 634-2174

N.D. de la Consolata  (514) 374-0122

Santa Rita   (514) 387-3220

Santa Caterina da Siena  (514) 484-2168

San Giovanni Bosco  (514) 767-1763

San Domenico Savio  (514) 351-5646

St- Raymond  (514) 481-2725

Radio Maria (514) 728-1100

Missione del Divino Amore  (450) 663-1120

PARROCCHIE ITALIANE

Urgence Santé 911

Road Conditions   511

Medical  Emergency  514-842-4242

CM-Specialized Transportation 514-280-5341

STM 514-288-6287

Weather                               514-283-6287

STSelectcom-Telecom 1 877 535-3456

SERVIZI COMUNITARI

OSPEDALI / CONVALESCENZA

Acces Montreal 311

Canada Customs 1-800-461-9999

Postal Code Info. 1-900-565-2633

U.S. ZIP Code Info. 1-800-561-6849

Driver’s License 514-312-9053

Federal Income Tax 1-800-959-8281

Federal program service 1 800 622-6232

GST Credit Beneficts 514-283-6715

Health Insurance Card 514-864-3411

Immigration Canada 514-496-1010

Old Age Pension (Canada) 1 800 277-9914

Passport Office 514-283-2152

Provincial Income Tax 514-864-6299

Provincial Progr. & Service In. 514-644-4545

Quebec Justice Dept. 1-866-536-5140

Quebec Pension Plan 514-873-2433

SERVIZI GOVERNATIVI

Jewish General Hospital 514-340-8222

Lakeshore Generals Hospital 514-630-2225

Santa Cabrini  514-252-6000

Centro d’accoglienza Dante 514-252-1535

Montreal Children’s Hospital 514-412-4400

Montreal General Hospital 514-934-1934

Royal Victoria Hospital 514-934-1934

Ste. Justine Hospital 514-731-4931

Ristorante

Fine cuisine italienne pizzeria

TERRACINA

~ Service de traiteur
~ Menu de groupe pour événements
~ Commandes à emporter et livraison

450.973.4143

1660 Boul. De L’Avenir,
Laval, QC, H7S 2N4

P.I.C.A.I.  (514) 271-5590
Centro Caritas  (514) 722-7912

Centro Donne Italiane di Mtl. (514) 388-0980
Servizi Comunitari italo-Canadesi  (514) 274-9462

Me ANGELO PINCHIAROLI
NOTAIRE -CONSEILLER JURIDIQUE

NOTARY - TITLE ATTORNEY
NOTAIO - CONSIGLIERE LEGALE

TÉLÉPHONE: 514-761-4821 TÉLÉCOPIEUR: 514-761-6561
6670 BOULEVARD MONK, MONTRÉAL, QUÉBEC, CANADA H4E 3J1

COURRIER ÉLECTRONIQUE: apinchiaroli@notarius.net

Cité Poste CFG inc.
4575 Hickmore, St-Laurent, QC H4T 1S5

tel: 450 635 8489 • fax: 514 934 5908 • yves@citeposte.com
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